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КХЛ как организация 
 

КХЛ утвердила дресс-код для хоккеистов (ТАСС) 
На все домашние встречи игроки обязаны приезжать в костюмах единого 
образца, предусматривающих пиджак, брюки, рубашку и галстук 

перейти к статье  

Александр Кожевников: "Закон о костюмах - хороший ответ КХЛ на атаки в 
прессе" (Russia-hockey.ru) 
О внесении в Спортивный регламент КХЛ закона о дресс-коде - олимпийский 
чемпион, один из самых популярных экспертов страны, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Назаров: хоккеист должен гладить костюм и создавать атмосферу 
праздника (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высказал отношение к новому пункту 
регламента КХЛ, согласно которому надевать костюм на домашние матчи 
обязаны не только тренеры и работники клуба, но и хоккеисты. 

перейти к статье 

Витолиньш о "зеленом дерби" в Давосе: "Не знаю, захочет ли зритель 
ехать издалека, чтобы посмотреть неизвестные ему команды" (Sports.ru) 
Тренер "Спартака" Харийс Витолиньш прокомментировал решение КХЛ 
провести два матча регулярного чемпионата между "Ак Барсом" и "Салаватом 
Юлаевым" в Давосе. 

перейти к статье 

Витолиньш об уменьшении площадок в КХЛ: "Правильное решение. 
"Сонных" матчей станет гораздо меньше" (Sports.ru) 
Тренер "Спартака" Харийс Витолиньш прокомментировал свое назначение в 
клуб. 

перейти к статье 

Миловзоров: "С уменьшением площадок в КХЛ игрокам придется мыслить 
быстрее, мне это нравится" (Sport24.ru) 
Нападающий "Сибири" Егор Миловзоров прокомментировал переход клубов 
КХЛ на площадки финского и канадского образца.  

перейти к статье 

Кубок Гагарина теперь роднее для петербуржцев. КХЛ на VK Fest-2019 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Самое интересное из зоны КХЛ, МХЛ и ЖХЛ на фестивале "ВКонтакте": 
поцелуи Кубка, новый чемпион на экране телефона и хоккеистка, которую и 
там, и тут передают.  

перейти к статье 



 

 

Почему КХЛ забрал Кубок Гагарина у ЦСКА (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Действующий обладатель Кубка Гагарина ЦСКА остался без кубка на несколько 
дней.  

перейти к статье 

РУСАДА завершило расследование по делу Боба Хартли и врача 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", антидопинговое агентство РУСАДА 
закончило рассматривать дело хоккейного клуба "Авангард".  

перейти к статье 

Сохрани меня, сохрани меня, хоккеиста несчастья завтрашнего дня. Часть 
1 (Sports.ru/tribuna) 
В КХЛ на данный момент существует множество проблем которые мешают лиги 
развиваться в правильном направление.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Кого собрали на Западе? Рейтинг легионеров клубов КХЛ (Чемпионат.com) 
ЦСКА здесь не на первом месте, а СКА снова сделал ставку иностранцев. 

перейти к статье 

Хоккеисты на испытательном сроке в клубах КХЛ. Готовы на все ради 
работы (Чемпионат.com) 
Найдется место каждому: чемпионы мира, обладатели Кубка Гагарина и 
Петрова, задрафтованные в НХЛ, певцы и дебоширы. Или не найдется? 

перейти к статье 

Жердев, Анисин и еще пятеро плохих парней. Они загубили свои карьеры 
(Советский спорт) 
Нескольких известных хоккеистов погубила страсть к гулянкам и алкоголю.  

перейти к статье 

"О возвращении в Москву я раздумывал три месяца" (Известия) 
Богдан Киселевич объяснил свое возвращение в ЦСКА 

перейти к статье 

Петр Кочетков: на драфте НХЛ интересовались, играю ли я в Fortnite (Р-
Спорт) 
В начале 2019 года Петр Кочетков стал лучшим вратарем чемпионата мира 
среди молодежи, а в мае перешел в СКА и теперь поборется за место в основе 
петербургского клуба.   

перейти к статье 

Ежов: может, придется повторно жениться в России - наш брак здесь не 
признают (Чемпионат.com) 
Голкипер Илья Ежов перешедший в подольский "Витязь" из нижнекамского 
"Нефтехимика", поделился впечатлениями о новом клубе. 

перейти к статье 



 

 

Команда-витрина уже три года без плей-офф. Поднимать "Сибирь" будут 
финны и тренер-дебютант (Sport24.ru) 
Репортаж с тренировки "Сибири". Мы поговорили с новым главным тренером и 
новичками.  

перейти к статье 

Заварухин: будем давать шансы ребятам из МХЛ, а дальше все в их руках 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер новосибирской "Сибири" Николай Заварухин на открытой 
тренировке команды рассказал о работе с игроками из МХЛ и о задачах на 
сезон. 

перейти к статье 

Шаров: для нападающих игра на маленьких площадках - одно 
удовольствие (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сибири" Александр Шаров поделился впечатлениями о первом 
предсезонном сборе команды в Новосибирске. 

перейти к статье 

Шредер - о встрече Черепашки-ниндзя: Нижний сумел удивить с первых 
секунд (Чемпионат.com) 
Нападающий "Торпедо" Джордан Шредер поделился впечатлениями от приема 
в Нижнем Новгороде.  

перейти к статье 

"В Канаде важно, как ты ведешь себя в коллективе, а мне было лень учить 
английский". Российский защитник - о неудаче в НХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Интервью защитника "Ак Барса" Игоря Ожиганова, летом вернувшегося из-за 
океана. В Канаде из защитника сборной России сделали козла отпущения.  

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов: "На турнир в Нур-Султан поедем в шесть пятерок" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов рассказал о подготовке 
команды в финском Куортане и о том, как будет формироваться заявка 
команды на матчи регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

У нового "Ак Барса" - новый директор: кто заменит Шамила 
Хуснутдинова? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Наиль Маганов готовил эту замену два года. 

перейти к статье 

Агент: "У "Адмирала" ни грамма порядочности, в ситуации с 
Серебряковым клуб плюет на все" (Sport24.ru) 
Шуми Бабаев, агент вратаря Никиты Серебрякова и нападающего Станислава 
Бутузова, рассказал о причинах, по которым его клиенты не явились на сбор. 

перейти к статье 

Обзор дня: Клубы КХЛ готовятся к локауту. Как быть с потолком зарплат? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. Первая победа "Адмирала"  



 

 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ: если судьи не пересдадут тест, допуска к матчам не 
получат (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал, как судьи лиги проходили 
предсезонные тесты.  

перейти к статье 

Алексей Анисимов: "Основная идея - избавлять хоккей от грязных 
приемов, чтобы хоккеисты высокого уровня максимально показывали 
свое мастерство" (Sports.ru) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов сообщил, когда лига объявит все 
детали изменений в правилах. 

перейти к статье 

Анисимов: у Одиньша психологический момент - он привык 
прихрамывать (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал о здоровье судьи Эдуарда 
Одиньша.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Обмены "Сочи" и СКА, пробный контракт Анисина и другие необычные 
сделки межсезонья (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Лехтеря и Проскуряков вновь получили шанс в КХЛ.  

перейти к статье 

Московское "Динамо" заключило контракт с лучшим бомбардиром МХЛ 
(ТАСС) 
Форвард Антон Васильев в прошлом сезоне выступал за петербургское 
"Динамо" 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мокрицын на просмотре в Новокузнецке, Дедов в Санкт-Петербурге 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Пресс-служба МХЛ о наиболее заметных трансферах выпускников в 
Континентальной хоккейной лиге и изменениях в составах молодежных команд.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР и "Норникель": вместе на благо развития хоккея (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
Федерация хоккея России и компания "Норникель" подводят первые итоги 
сотрудничества. 

перейти к статье 



 

 

Третьяка пригласили в ростовское село на открытие ледовой арены (ИА 
Regnum) 
Главу Федерации хоккея России (ФХР) Владислава Третьяка пригласили в 
Ростовскую область на открытие ледового дворца.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"Если жрать захочешь, то английский выучишь". Интервью русского, 
который с 14 лет покоряет Америку (Sport24.ru) 
Никиту Коростелева звали в ЦСКА, но он решил пробиваться через АХЛ.  

перейти к статье 

Агент Гусева: после определенного дедлайна пойду на переговоры со 
СКА (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего 
Никиты Гусева в КХЛ, рассказал, что не исключен вариант, при котором 
форвард вернется в СКА.  

перейти к статье 

Агент Гусева шантажирует "Вегас" возвращением в Россию. Но СКА 
олимпийский чемпион уже не нужен (Sport24.ru) 
На его место уже взяли дорогих игроков.  

перейти к статье 

"Если веришь в себя, соглашайся на два миллиона". Славин обратился к 
Гусеву (Советский спорт) 
Сегодня агент лучшего бомбардира КХЛ прошлого сезона Никиты Гусева 
сообщил, что в какой-то момент может вступить в переговоры со СКА. 

перейти к статье 

Нападающий Павел Шэн подписал контракт новичка с "Бостоном" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Павел Шэн подписал трехлетний контракт новичка с клубом 
Национальной хоккейной лиги "Бостон Брюинз".  

перейти к статье 

Разное 
 

Евгений Куйвашев дал старт работе новой ледовой арены "Авто" в 
Екатеринбурге (Областная газета (oblgazeta.ru)) 
Евгений Куйвашев дал старт работе арены "Авто", которая станет ядром 
академии для будущих звезд хоккея в Екатеринбурге.  

перейти к статье 

В Екатеринбурге открыли ледовую арену, построенную на призовые за 
победу в Ночной лиге (ТАСС) 
Арена "Авто" включает в себя здание крытого катка на два полноценных 
ледовых поля, где могут заниматься 600 спортсменов 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ утвердила дресс-код для хоккеистов (ТАСС, Москва, 22 июля 2019) 
На все домашние встречи игроки обязаны приезжать в костюмах единого 
образца, предусматривающих пиджак, брюки, рубашку и галстук 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) утвердил изменения в 
регламенте лиги, по которому игроки команд должны приезжать на матчи в 
одежде формального стиля. Об этом в понедельник сообщила пресс-служба 
КХЛ. 
В соответствии с новыми изменениями, все игроки обязаны приезжать на 
домашние встречи в костюмах единого образца, предусматривающих пиджак, 
брюки, рубашку и галстук. Отмечается, что на гостевых матчах игрокам 
допустимо появляться в спортивной форме единого образца с символикой 
клуба, однако КХЛ рекомендует хоккеистам придерживаться одежды 
формального стиля. Ранее подобное правило распространялось лишь на 
тренерский штаб и обслуживающий персонал команд КХЛ. 
Регулярный чемпионат КХЛ сезона-2019/20 стартует 1 сентября матчем между 
московским ЦСКА и омским "Авангардом".  

https://tass.ru/sport/6688509 
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• Газета.Ru, Москва, 22 июля 2019 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 22 июля 2019 
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 июля 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019 

• Вести.ru, Москва, 22 июля 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 22 июля 2019 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 22 июля 2019 
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К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Закон о костюмах - хороший ответ КХЛ на атаки в 
прессе" (Russia-hockey.ru, Москва, 22 июля 2019) 
О внесении в Спортивный регламент КХЛ закона о дресс-коде - олимпийский 
чемпион, один из самых популярных экспертов страны, для Russia-Hockey.ru  
КОСТЮМЫ ВНЕДРИЛ ТАРАСОВ, ПРОДОЛЖИЛ ТИХОНОВ  
- Нравится ли вам решение КХЛ обязать игроков Лиги надевать на все 
домашние и желательно гостевые матчи сезона костюмы единого образца?  
- На мой взгляд, это абсолютно правильное решение. Парадная форма одежды 
украшает хоккейное зрелище, объединяет команду, сплачивает ее дух. Плюс 
это хорошая картинка для болельщиков и телевидения.  
- Берем все лучшее у НХЛ?  
- Не только у НХЛ. У тех же шведов давно действует закон о костюмах, еще с 
восьмидесятых годов. Причем в Швеции это могут быть и спортивные куртки, и 
свитера.  

https://tass.ru/sport/6688509
http://vedomosti-ural.ru/news/74942/
https://www.sports.ru/hockey/1076498267.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/242464
https://www.gazeta.ru/sport/news/2019/07/22/n_13245991.shtml
https://news.ru/hokkey/dress-kod-v-khl-rasprostranilsya-na-hokkeistov/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1052348_KKhL_vvela_dress_kod_dla_khokkeistov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1052348_KKhL_vvela_dress_kod_dla_khokkeistov
https://www.championat.com/hockey/news-3808509-hokkeisty-khl-s-novogo-sezona-objazany-nadevat-pidzhak-brjuki-i-rubashku.html
http://www.vesti.ru/doc.html?id=3170700
https://allhockey.ru/news/show/359535-KHL_vvela_dress_kod_dlya_hokkeistov
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-kkhl-vvela-dress-kod-dlya-khokkeistov
https://rg.ru/2019/07/22/khl-utverdila-dress-kod-dlia-hokkeistov.html
https://tass.ru/sport/6688509


 

 

- В советском хоккее дресс-кода не было?  
- Почему, в сборной СССР он всегда действовал. Все началось во времена 
Анатолия Тарасова, а продолжилось уже в эпоху Виктора Тихонова.  
В клубах же нам выдавали не цивильные, а спортивные костюмы - с эмблемой 
команды. Во всяком случае так было у нас в "Спартаке".  
В СБОРНОЙ СССР ДРЕСС-КОД МНЕ НРАВИЛСЯ  
- Лично вам гражданские костюмы в сборной нравились?  
- Вне всяких сомнений. Повторюсь, этот закон еще больше объединял команду, 
где-то даже шла дополнительная мобилизация. Мелочей в профессиональном 
спорте, хоккее не бывает.  
- Почему закон о дресс-коде принят Лигой именно сейчас?  
- Предположу, что он стал ответом на негативные публикации в прессе, в том 
числе на очень однобокие интервью североамериканских легионеров. Заметил, 
у североамериканцев появилась мода критиковать КХЛ - иногда по делу, но 
чаще всего без дела.  
Думаю, что ответ Лиги получился своевременным, переключил внимание 
болельщиков и журналистов. Хорошее решение. Как, кстати, и постепенный 
переход на площадки канадского формата.  
НАДО ОСВЕЖАТЬ ЛИГУ И ПЕРЕХОДИТЬ НА КАНАДСКИЙ ФОРМАТ  
- Но многие ваши партнеры по золотой сборной СССР восприняли такой 
переход негативно...  
- Лично я считаю, что это правильное решение. Уровень чемпионата в 
последние годы не растет, а перевод игры на маленькие площадки дает 
хороший импульс и командам, и Лиге в целом.  
- Нет опасений, что потеряем свою школу?  
- К сожалению, в последние десятилетия класс российского хоккея не 
повышается. Мы уже не можем взять соперника комбинационным хоккеем, 
катанием, техникой. Думаю, что после перехода на маленькие площадки наши 
хоккеисты получат дополнительную возможность развивать свои бойцовские 
качества, резкость, броски. Уйдет неизбежная в условиях малого количества 
мастеров тягомотина в углах.  
В общем нужно что-то делать, как-то наш внутренний хоккей освежать. 
Надеюсь, что постепенный переход на канадский формат пойдет всем на 
пользу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_zakon_o_kostumah_otvet_khl_na_ataki_v_p
resse/ 

К заголовкам сообщений 

Назаров: хоккеист должен гладить костюм и создавать атмосферу 
праздника (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019) 
Известный тренер Андрей Назаров высказал отношение к новому пункту 
регламента КХЛ, согласно которому надевать костюм на домашние матчи 
обязаны не только тренеры и работники клуба, но и хоккеисты. 
"Считаю инициативу КХЛ правильной, хотя лично для меня она не является 
новой. 10 лет назад мы в "Тракторе" купили костюмы, была очень хорошая 
фирма, пусть и челябинская, а не итальянская. В связи с тем, что денег хватало 
только на один костюм для каждого хоккеиста, одежда неизбежно начала 
рваться. В результате ребята попросили не одевать костюмы. Кстати, тренеры, 
в том числе и я, тоже стояли на лавке в костюмах. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_zakon_o_kostumah_otvet_khl_na_ataki_v_presse/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_zakon_o_kostumah_otvet_khl_na_ataki_v_presse/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_zakon_o_kostumah_otvet_khl_na_ataki_v_presse/


 

 

Правило, введенное сейчас КХЛ, считаю хорошим. Но хочу заметить, что 
командам нужно покупать минимум два костюма на человека на сезон, чтобы 
не повторять нашу ситуацию. Кстати, "костюмная" тенденция пришла в 
российский хоккей из Северной Америки. Я сам провел в НХЛ 13 лет, так что 
прекрасно с этим знаком.  
Игра для хоккеиста - это праздник. Хоккеист должен гладить костюм и 
создавать атмосферу праздника для людей уже перед началом игры. В 
некоторых топ-клубах игроки уже давно приезжают на домашние матчи в 
классических костюмах. Думаю, что даже в небогатых клубах с периферии 
можно без проблем найти пошивочный цех", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-3808661-nazarov-hokkeist-dolzhen-
gladit-kostjum-i-sozdavat-atmosferu-prazdnika.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Витолиньш о "зеленом дерби" в Давосе: "Не знаю, захочет ли зритель 
ехать издалека, чтобы посмотреть неизвестные ему команды" (Sports.ru, 
Москва, 22 июля 2019) 
Тренер "Спартака" Харийс Витолиньш прокомментировал решение КХЛ 
провести два матча регулярного чемпионата между "Ак Барсом" и "Салаватом 
Юлаевым" в Давосе. 
"Если "Давос" в чемпионате Швейцарии будет выступать хорошо, то народ 
может прийти, чтобы просто увидеть другой хоккей и сравнить. Хотя надо 
понимать, что очень много болельщиков у "Давоса" живут в пригородах или 
даже в Цюрихе. Захочет ли зритель ехать издалека, чтобы посмотреть 
неизвестные ему команды - не знаю. 
Тут много будет зависеть от того, как будет раскручиваться эта игра. Мы 
видели, что в прошлом году в Цюрихе было не очень много болельщиков, но, 
возможно, в КХЛ в этом году придумают, как лучше завлечь швейцарского 
зрителя на трибуны. Сам Давос - город маленький. Но в конце декабря уже 
приедет много туристов на Кубок Шпенглера, так что арену вполне можно будет 
заполнить", - сказал Витолиньш. 

https://www.sports.ru/hockey/1076497690.html 

Похожие сообщения (1): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Витолиньш об уменьшении площадок в КХЛ: "Правильное решение. 
"Сонных" матчей станет гораздо меньше" (Sports.ru, Москва, 22 июля 
2019) 
Тренер "Спартака" Харийс Витолиньш прокомментировал свое назначение в 
клуб. 
- Если бы Олег Знарок не возглавил весной "Спартак", вы бы остались работать 
в "Давосе"?  
- Да, скорее всего. Мне сделали предложение о продолжении сотрудничества, я 
взял паузу, а потом поступил звонок от Олега.  
- В какой хоккей будет играть "Спартак"?  

https://www.championat.com/hockey/news-3808661-nazarov-hokkeist-dolzhen-gladit-kostjum-i-sozdavat-atmosferu-prazdnika.html
https://www.championat.com/hockey/news-3808661-nazarov-hokkeist-dolzhen-gladit-kostjum-i-sozdavat-atmosferu-prazdnika.html
https://allhockey.ru/news/show/359552-Nazarov_hokkeist_dolzhen_gladit_kostjum_i_sozdavat_atmosferu_prazdnika
https://www.sports.ru/hockey/1076498267.html
https://www.sports.ru/hockey/1076497690.html
https://gorobzor.ru/novosti/sport/30505-vitolinsh-o-zelenom-derbi-v-davose-ne-znayu-zahochet-li-zritel-smotret-neizvestnye-emu-komandy


 

 

- Прежде всего, поставим команде хорошую "физику", чтобы мы могли активно 
играть. Но не будет так, что будем активно играть в атаке и забывать про 
оборону. Нет, оборона - самое важное. Пока держишь правильную оборону, 
есть шанс выиграть матч. Будем искать правильный баланс. Сейчас мы должны 
понять для себя, какой потенциал у каждого хоккеиста, найти каждому хороших 
партнеров и отработать различные игровые ситуации. Время есть.  
- Как вы относитесь к тому, что в России стали массово уменьшать площадки?  
- Думаю, это правильное решение. Для простого зрителя такой хоккей будет 
интереснее. Больше моментов будет возникать на льду, больше силовой 
борьбы, шайба будет быстрее двигаться. Уверен, "сонных" матчей в 
чемпионате станет гораздо меньше. Маленькие площадки заставляют игроков 
быстрее думать на льду.  
- Семь игр "Спартака" на старте сезона пройдут через день. Не слишком ли 
жесткий график?  
-Да, это тяжелое расписание. Нам надо будет подвести ребят к сезону так, 
чтобы они справились с таким графиком. Мы привыкли, что обычно на старте 
три-четыре игры, затем следует небольшая пауза. Здесь пауз не будет, - сказал 
Витолиньш.  

https://www.sports.ru/hockey/1076496075.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Миловзоров: "С уменьшением площадок в КХЛ игрокам придется мыслить 
быстрее, мне это нравится" (Sport24.ru, Москва, 22 июля 2019) 
Нападающий "Сибири" Егор Миловзоров прокомментировал переход клубов 
КХЛ на площадки финского и канадского образца.  
"Лично мне нравится то, что в КХЛ уменьшаются площадки. Игра становится 
динамичнее, ярче. Времени на то, чтобы сидеть в средней зоне и обороне, 
практически не останется. Атака туда, атака сюда. Да, будет меньше 
размашистого катания, но обыграть игрока на маленькой коробке будет 
особенно ценно. Прибавится не только толкотни, но и мыслить игрокам 
придется быстрее. Думаю, болельщикам это понравится. Особенно нашим, 
новосибирским", - сказал Миловзоров. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-milovzorov-s-umensheniyem-
ploshchadok-v-kkhl-igrokam-pridetsya-myslit-bystreye-mne-eto-nravitsya 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина теперь роднее для петербуржцев. КХЛ на VK Fest-2019 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 июля 2019) 
Самое интересное из зоны КХЛ, МХЛ и ЖХЛ на фестивале "ВКонтакте": 
поцелуи Кубка, новый чемпион на экране телефона и хоккеистка, которую и 
там, и тут передают.  
Середина июля - время, когда в Петербурге проходит самый бодрый 
молодежный фестиваль в стране - VK Fest, а КХЛ традиционно принимает в 
нем участие.  

https://www.sports.ru/hockey/1076496075.html
https://allhockey.ru/news/show/359554-Vitolin_sh_postavim_komande_horoshuju_fiziku_chtoby_my_mogli_aktivno_igrat
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https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-milovzorov-s-umensheniyem-ploshchadok-v-kkhl-igrokam-pridetsya-myslit-bystreye-mne-eto-nravitsya
https://www.sports.ru/hockey/1076493513.html
https://allhockey.ru/news/show/359539-Milovzorov_s_umen_sheniem_ploschadok_v_KHL_igrokam_pridetsya_myslit_bystree


 

 

Парк 300-летия Санкт-Петербурга на берегу Финского залива превращается из 
просто приятной прогулочной зоны в пространство, где сконцентрировано все, 
что в тренде: концерты одновременно на трех сценах (причем на любой вкус - 
от Дианы Арбениной и Дельфина до Егора Крида и Тимы Белорусских), на 
других площадках - общение блогеров с подписчиками и мастер-классы. Но в 
первую очередь все гости изучают тематические развлекательные зоны.  
У обзорной площадки на холме как раз спортивный кластер, а внутри - 
повышенное содержание хоккея: развлекательная площадка КХЛ, МХЛ и ЖХЛ, 
рядом - СКА, а напротив петербургское "Динамо".  
В зоне главных хоккейных лиг сразу два варианта попробовать себя в игре. Во-
первых, бросковая зона с мишенями и возможностью выиграть призы. Правда, 
для победы действительно нужна техника: чтобы трижды попасть в мишени под 
перекладиной шестью бросками, необходимо как минимум высоко поднять 
шайбу. Получалось далеко не у всех: многие уходили с мотивацией 
разобраться, как же хоккеисты умудряются бросать верхом.  
Рядом то, что каждый пробовал хотя бы раз - настольный хоккей, оба дня на 
трех столах не прекращались импровизированные мини-турниры. Самое 
крутое: интрига, эмоции и драйв в любом матче, вне зависимости от опыта 
участников - главное, чтобы силы были примерно равны.  
Похищение в прямом эфире  
Зона КХЛ - единственное место с кубком в хоккейном кластере. Естественно, 
Кубок Гагарина, который в первую очередь привлекал внимание каждого, кто 
входил. А многие, было видно, специально заходили в гости, чтобы сделать 
фото с трофеем.  
Некоторые гости подготовили весьма оригинальные ходы, самый остроумный - 
от двух девушек, болеющих за "Автомобилист". Они, как и многие открыли на 
экране телефона логотипы любимого клуба. И таким необычным способом 
добавили "Автомобилист" на трофей, ведь екатеринбургский клуб там пока 
никак не отражен.  
Такой доступный Кубок Гагарина вызывал только положительные, но 
совершенно разные эмоции: от восторга до спонтанного желания обнять или 
даже поцеловать трофей, как будто он - родной человек, которого долго не 
было дома.  
Кстати, болельщики СКА, которые в клубной зоне выиграли билет на один из 
домашних матчей команды, первым делом после фото признались, что очень 
хотят в апреле увидеть Кубок Гагарина в Петербурге, а в мае - праздновать 
победу на чемпионском параде. Желание очевидное, очень логичное, но до 
воплощения и СКА, и всем остальным клубам КХЛ работать еще девять с 
лишним месяцев, путь только начался.  
Самое внезапное, что случилось с Кубком - эпизод в прямом эфире студии 
"Матч ТВ". Прямо во время интервью представителя чемпионата Испании по 
футболу, который был в кадре с трофеем своей лиги, его подхватили на руки и 
унесли маскоты СКА и "Динамо СПб". А на месте испанского футбольного 
благодаря Коню-Огню и Динамозавру оказался Кубок Гагарина. Невероятные 
приключения!  
Хоккеистки в гостях  
Субботним днем в гости заходили девушки-хоккеистки из "Динамо СПб" и 
петербургского "СК Горный". Больше всех удивилась защитник "Динамо" Алена 
Андрющенко - она обнаружила свою огромную фотографию на стене, именно 
динамовского капитана выбрали для брендирования зоны вместе с еще парой 
петербургских игроков. Сюжет из "Зимы в Простоквашино": Алену Андрющенко 



 

 

и там, и тут передают. Она первым делом решила попробовать себя в 
бросковой зоне - оказалось, даже профессионалу не так просто выиграть приз.  
- Мы проводим в похожей бросковой зоне примерно по полчаса каждый день 
после тренировок, - рассказала Алена. - Но в таких необычных условиях 
бросать все-таки непривычно. А вообще, думаю, любой желающий за пару 
месяцев может научиться бросать сильно и точно.  
А вот девушки из "Горного" первым делом зарубились в настольный хоккей. 
Среди гостей была и американская нападающая петербургской команды Хэйли 
Уильямс.  
- Не могу сказать, что я профессионал в настольном хоккее, но опыт есть! - 
предвкушала Хэйли, пока между собой играли ее партнерши по команде. - Я 
второй раз в этом парке, однажды весной выбиралась погулять. Круто, что тут 
устроили такой фестиваль, и что в нем так много хоккея!  

https://www.khl.ru/news/2019/07/22/454517.html 

К заголовкам сообщений 

Почему КХЛ забрал Кубок Гагарина у ЦСКА (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 июля 2019) 
Действующий обладатель Кубка Гагарина ЦСКА остался без кубка на несколько 
дней. Главный трофей лиги на выходные отправился в Петербург, где стал 
частью экспозиции стенда КХЛ на VK Fest.  
- Лига попросила у ЦСКА кубок для мероприятия. Армейцы имели право 
отказаться, но не стали. Мы уже вернули им трофей, никаких неприятных 
ситуаций с ним не произошло, - рассказали корреспонденту "Спорта День за 
Днем" в пресс-службе КХЛ. 
Отметим, что во время фестиваля Кубок Гагарина находился в открытом 
доступе всем желающим. Трофей не накрывали защитным стеклом - его можно 
было трогать. Единственное ограничение, установленное для болельщиков, 
кубок нельзя было поднимать, чтобы избежать риска уронить трофей. За этим 
на протяжении фестиваля специально наблюдали работники официальной 
площадки КХЛ.  
Пребывание Кубка Гагарина на VK Fest обошлось без экстренных ситуаций. 
Единственная сложность, возникшая у организаторов - транспортировка кубка 
на территорию Парка 300-летия Санкт-Петербурга, где проходил фестиваль. 
Гофра для транспортировки кубка с трудом прошла через рамки 
металлодетектора. Также трофей пришлось дополнительно распаковывать для 
досмотра кубка службой охраны. 
У ЦСКА Кубок Гагарина продолжит пребывать на протяжении всей 
предстоящей "регулярки". Согласно регламенту лиги, действующий чемпион 
возвращает трофей перед началом розыгрыша плей-офф.  

https://www.sportsdaily.ru/news/pochemu-kxl-zabral-kubok-gagarina-u-czska 

Похожие сообщения (1): 

• ГородСПб.рф, Санкт-Петербург, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

РУСАДА завершило расследование по делу Боба Хартли и врача 
"Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019) 
Как стало известно "Чемпионату", антидопинговое агентство РУСАДА 
закончило рассматривать дело хоккейного клуба "Авангард". Напомним, 
представителей "ястребов" могли дисквалифицировать из-за инцидентов, 

https://www.khl.ru/news/2019/07/22/454517.html
https://www.sportsdaily.ru/news/pochemu-kxl-zabral-kubok-gagarina-u-czska
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которые произошли во время финальной серии Кубка Гагарина ЦСКА - 
"Авангард". 
С главного тренера "Авангарда" Боба Хартли и главного врача клуба Дмитрия 
Батушенко сняты обвинения в возможной фальсификации допинг-проб. На 
основании оскорбительного поведения Хартли и Батушенко по отношению к 
допинг-офицерам, рекомендовано вынести данным сотрудникам "Авангарда" 
меры дисциплинарного взыскания.  
Основанием для обвинений был отчеты инспекторов допинг-контроля 17 и 18 
апреля, то есть после третьей игры финала. Хартли и Батушенко агрессивного 
разговаривали с допинг-инспекторами и не хотели пускать их в раздевалку.  

https://www.championat.com/hockey/news-3808829-rusada-zavershilo-
rassledovanie-po-delu-boba-hartli-i-vracha-avangarda.html 
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К заголовкам сообщений 

Сохрани меня, сохрани меня, хоккеиста несчастья завтрашнего дня. Часть 
1 (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 июля 2019) 
В КХЛ на данный момент существует множество проблем которые мешают лиги 
развиваться в правильном направление. Одной из главных из этих проблем 
является отсутствие драфта юниоров. Об этой проблеме говорят многие и не 
только болельщики, но и многие менеджеры клубов КХЛ и различные эксперты, 
начиная от журналистов до агентов представляющие интересы хоккеистов. 
Драфт - это процесс привлечения молодых хоккеистов в лигу котором дается 
предварительная оценка их таланта на данный момент при котором более 
слабые клубы получат более талантливых хоккеистов. В КХЛ было проведено 8 
процедур драфта и последний состоялся в 2016 году. Можно ли назвать эти 
процедуры драфта удачными, то лишь отчасти, так как вы знаете как они 
проходили и как обстоят дела со структурой подготовки юных хоккеистов. Были 
постоянные защиты своих воспитанников, были закулисные договоренности, 
функционеры клубов говорили, что воспитывать своих юниоров не выгодно, так 
как нельзя защитить всех своих воспитанников и т.д.. В процедуру драфта 
постоянно вносили изменения, но лучше не становилось, а только возникало 
больше вопросов к данной процедуре пока драфт не исчез окончательно. 
Сейчас понятно, что для развитие лиги драфт необходим лиги, но не тот 
который был до этого, а нужен драфт который максимально будет приближен к 
драфту НХЛ. Конечно от пресловутой "защиты юниора" клубом КХЛ который 
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воспитала данного юниора не отделаться, но данную защиту можно ограничить 
2 опциями, так как одна взятая СДЮШОР клуба КХЛ вряд ли сможет выпустить 
больше талантливых юниоров за один выпуск, а если сможет, то она должна 
определить свои приоритеты в отношение юниоров этих юниоров и если этот 
принцип не будет соблюден, то драфт опять потеряет свою значимость и право 
на существование. В последние два драфта проходили еще по более убогой 
системе, так как на драфт не выходили выпускники СДЮШОР клубов КХЛ 
которые подписали контракты с этим клубом после выпуска. 
За эти восемь процедур драфта "Ак Барс" выбрал множество юниоров которые 
обладали разным уровнем таланта. Большинство из них были собственными 
воспитанниками, а некоторые были воспитанниками других СДЮШОР России и 
небольшая часть юниоров были иностранцами. Судьба этих игроков сложилось 
по-разному некоторые стали игроками клубов КХЛ, некоторые играют ВХЛ и 
других лигах, некоторые уже закончили играть и стали тренерами и есть игрок 
который стал звездой НХЛ. 
Драфт юниоров КХЛ 2009 г.  
Первая процедура драфта КХЛ состоялась в Москве 1 июня 2009 года и на нем 
было выбрано клубами КХЛ в общей сложности 86 игрока. Первый номеров 
стал Михаил Пашнин воспитанник челябинского Мечела и он был выбран 
московским "ЦСКА". На этом драфте были задрафтованны клубами КХЛ и 
другие российские хоккеисты которые стали неплохими игроками уровня КХЛ, а 
например Никита Зайцев который был ХК "Сибирь" стал игроком НХЛ и там 
демонстрирует неплохую игру. Так же были задрафтованны большое 
количество иностранцев которые стали звездами в НХЛ. 
"Ак Барс" не был активен на этом драфте и выбрал всего лишь одного игрока, 
но самого звездного из всех кого выбирал казанский клуб за эти восемь 
процедур драфта в КХЛ. 
Сейчас Тайлер Холл является одним лучших левых нападающих НХЛ в 
различных списках. Так, что Тайлер является не только самым первым 
выбором казанского клуба на драфте КХЛ, но и самым звездным игроком за все 
драфты КХЛ. 
Драфт юниоров КХЛ 2010 года.  
Вторая процедура драфта в КХЛ состоялась 4 июня 2010 года. На нем 
увеличилось количество раундов с 3 до 8 и было выбрано 188 хоккеистов. Под 
общим первым номером ХК "Сибирь" был выбран чешский нападающий 
Дмитрий Яшкин.  
Казанский клуб на этом драфте юниоров выбрал 8 хоккеистов из которых 6 
являются выпускниками СДЮШОР казанского клуба. И их выбор был понятен, 
так как 1993 г.р. можно назвать лучшим в истории казанской школы хоккея, а как 
раз на этот драфт выходили игроки 1993 г.р.. "Ак Барс-93".. становились 2 раза 
подряд пред выпуском чемпионами России в своей возрастной группе под 
руководством Сергея Лопушанского. Хотелось отметить, что Сергея 
Лопушанского эту команду тренировал мэтр казанской СДЮШОР Александр 
Дюмин и он внес большой вклад в становление этих хоккеистов. Кстати 
Александр Сергеевич не должен был тренировать этот год, но его назначили 
тренировать этот год по личному распоряжению директора Ак Барса 
Александра Корчагина у которого сын ка раз играл за эту команду, а должен 
был ее тренировать Рамис Расулов который возглавил команду 1994 г.р. и 
развалил ее в конечном итоге. И так: 
Драфт юниоров КХЛ 2011.  
Третья процедура драфта в КХЛ состоялась 28 мая 2011года. На нем 
уменьшилось количество раундов с 8 до 5 и было выбрано 134 хоккеиста. Под 



 

 

общим первым номером новокузнецким "Металлургом" был выбран 
воспитанник пензенского хоккея Антон Слепышев. 
На этом драфте в общей сложности "Ак Барс" выбрал 6 хоккеистов из которых 2 
вратаря, 2 защитника и 2 нападающих. Из 6 выбранных 4 являются 
выпускниками СДЮШОР "Ак Барса". На этот дафт выходили хоккеисты 1994 г.р. 
и если говорить про выпуск СДЮШОР "Ак Барс" этого года, то он оказался 
слабым и всего один коренной казанец был выбран казанским клубом. Если 
говорить подробнее, то когда была сформирована эта команда и в первой 
части ее существования она считалась самой перспективной на тот период 
времени в СДЮШОР "Ак Барс", но в конечном итоге она деградировала и 
заслуга в этом ее тренера Расулова который и развалили команду. Однажды я 
ему высказал свою позицию и он написал на меня жалобу на имя тогдашнего 
директора хоккейной школы Муртазина в которой он написал, что меня не 
должны пускать во Дворец Спорта, но его жалоба была порвана директором. В 
конечном итоге я оказался прав и этот тренер не доработал с командой до 
выпуска и больше он не работал в СДЮШОР "Ак Барса". Я конечно многое могу 
про него написать, но это разговор не для широкой общественности. Кстати 
вторым тренером тогда был легенда казанского клуба Валерий Шалахин и на 
его примере я увидел как морально загнивает человек. После эту команду 
тренировали Александр Дюмин и Сергей Лопушанский и до меня доходили 
слухи, что они оба были недовольны технической, физической подготовкой 
команды и самой атмосферой в команде. 
Драфт юниоров КХЛ 2012.  
Четвертая процедура драфта в КХЛ состоялась 25-26 мая 2012 года. На нем 
было выбрано 166 хоккеиста. Под общим первым номером петербуржским 
"СКА" был выбран воспитанник СДЮШОР "Крылья Советов" защитник Денис 
Александров. 
Этот драфт стал урожайным для казанского клуба и было выбрано 12 юниоров 
и большинство из них выпускники "СДЮШОР Ак Барса". Казанским клубом 
было задрафтовано: 1 вратарь, 4 защитников и 7 нападающих. "Ак Барс-95" на 
уровне детско-юношеского хоккея не выделялся своей игрой в сравнение с 
другими годами, но в итоге перед выпуском смогли стать чемпионом России в 
своей возрастной группе. Кстати за нее выступал недолго Валерий Ничушкин и 
сын экс-вратаря Рубина Валерия Алескарова. 
Из 28 хоккеистов 10 хоккеистов сыграли в КХЛ, а из них 7 хоккеистов 
дебютировали в КХЛ в составе казанского клуба.  
В обжей сложности на данный момент эти игроки в КХЛ провели 1394 игры из 
них 1043 игры в составе казанского "Ак Барса". Больше всего игр в КХЛ провел 
Владимир Ткачев - 358 игры и все в составе казанского клуба.  
В этих играх 1394 играх КХЛ они набрали 382 результативных была в среднем 
набирая за игру 0.27 очка за игру. Большего всего результативных баллов в 
КХЛ набрал Владимир Ткачев - 159 очков в среднем 0.44 очка за игру, что 
является лучшим показателем.  
В 1394 играх КХЛ эти игроками было заброшенно - 153 шайбы и лучший 
показатель у Владимира Ткачева 77 результативных броска.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/saifutnews/2519136.html 
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КХЛ: новости клубов 
 

Кого собрали на Западе? Рейтинг легионеров клубов КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 22 июля 2019) 
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ЦСКА здесь не на первом месте, а СКА снова сделал ставку иностранцев. 
Уже в сентябре стартует очередной сезон КХЛ. Многие клубы уже завершили 
укомплектование своих команд, в том числе собран и легионерский десант. 
Рассказываем о легионерских бригадах клубов КХЛ и даем им оценку по 10-
балльной шкале. 
12. "Северсталь" - б/о 
Легионеры: з. Либор Шулак, н. Адам Лишка  
В составе "Северстали" числится всего два легионера: защитник Либор Шулак, 
который не закрепился в Северной Америке, и молодой словацкий нападающий 
Адам Лишка, который неплохо для своего возраста отыграл прошлый сезон в 
"Словане". В Череповце не собираются делать ставку на легионеров: 
"У нас нет цели взять пять легионеров просто чтобы они были, а потом не 
знать, что с ними делать. Лучше дать шанс молодому российскому игроку, тем 
более "Северсталь" давно славится своей школой. В конце прошлого сезона у 
нас раскрылись многие молодые ребята, нет причин отказываться от этого 
вектора развития ради легионеров, в которых мы не уверены", - сказал Михаил 
Хорошков 
Позиция клуба заслуживает внимания, но что из этого получится пока сказать 
сложно. 
11. "Динамо Рига" - 6,0 
Легионеры: з. Алишаускас, з. Берглунд К., з. Маршалл, н. Берглунд Я., н. Эштон, 
н. Улльстрем, н. Макмиллан, н. Гиллис  
В Риге не сумели сохранить своего лидера Майоне, пока не ясна ситуация с 
Виделлем. Найти им достойную замену не получилось. "Динамо" подписало 
несколько интересных игроков, чего только стоит лучший снайпер чемпионата 
Германии Якоб Берглунд, но смогут ли они раскрыться в КХЛ? Сможет Бен 
Маршалл заменить Майоне? А ведь история у этих игроков очень похожа: оба 
североамериканцы, у обоих не пошла карьера на родине, оба подались в 
Европу. Правда Майоне блистал куда сильнее Маршалла. 
Картер Эштон и Давид Улльстрем будут проводить далеко не первый сезон в 
КХЛ. Первого не назовешь игроком, который сможет тащить команду на себе, а 
второй склонен к травмам. В Риге очень сильно рискуют, но другого выхода при 
ограниченном бюджете, если ты хочешь показать результат, попросту нет. 
10. "Торпедо" - 6,5 
Легионеры: в. Линдбек, з. Гэноуэй, н. Щехура, н. Шредер  
В новом сезоне у "Торпедо" полностью обновилась легионерская бригада. Дела 
в Нижнем Новгороде идут не самым лучшим образом, но нынешние 
иностранцы должны помочь команде в предстоящем сезоне. За последний 
рубеж будет отвечать швед Линдбек, на счету которого более 100 матчей в НХЛ 
и невнятный прошлый год в швейцарском "Давосе". В защиту подписан 
Гэноуэй, для которого "Торпедо" стало 5 клубом в КХЛ. 
В нападении будут играть Пол Щехура и Джордан Шредер. Первый - очень 
опытный форвард. Если травмы обойдут Пола стороной, то Щехура должен как 
минимум войти в топ-3 форвардов команды. Шредер -абсолютный новичок 
лиги. Последний сезон форвард выступал в фарме "Чикаго Блэкхокс", но за 
основную команду не выступал. Тем не менее в АХЛ он показывал неплохую 
игру. Да, в Нижнем Новгороде собрались далеко не самые лучшие легионеры, 
но за "волжанами" будет интересно следить. 
9. "Сочи" - 6,5 
Легионеры: з. Бертильссон, з. Эллис, н. Росен, н. Коллинз, н. Стромвалль  
В межсезонье южанам удалось сохранить в своих рядах Шона Коллинза и 
Роберта Росена. Новичков же искали в Европе. Защиту усилили швед Симон 



 

 

Бертильссон и канадец Морган Эллис. Первый всю свою карьеру провел на 
родине, выступая за "Брюнас". Морган последний сезон выступал в Германии, 
войдя в топ-5 бомбардиров-защитников лиги. Вряд ли кто-то из них станет 
заметным игроком в КХЛ, хотя бывает всякое. 
Куда интересней выглядит шведский нападающий Стромвалль. В прошлом 
сезоне он провел 52 матча, в которых набрал 57 (30+27) очков, став тем самым 
лучшим бомбардиров и снайпером не только в своей команде, но и во всей 
лиге. Больше половины своих голов он забил в большинстве, поэтому 
соперникам "Сочи" не стоит часто удаляться в новом сезоне. 
8. "Динамо" Минск - 6,5 
Легионеры: в. Энрот, з. Эллиотт, н. Паре  
В Минске с деньгами даже хуже, чем у Риги, но при этом в столице Беларуси 
удалось сохранить Юнаса Энрота и подписать Франсиса Паре и Стеффана 
Эллиотта. Необычно видеть игроков такого уровня в клубе с не самыми 
большими амбициями. Но дать высокую оценку Минску нельзя - пока 
непонятно, кто займет еще две легионерских позиции, хотя сомневаться в 
связях Вудкрофта и Грабовского не приходиться. И получится ли у Эллиотта 
второй приход в КХЛ? 
"Зубры" выжимают все из того минимума, что есть. Многие белорусские 
хоккеисты играют за минимальную зарплату (около 50.000 $ - прим. 
"Чемпионата"), поэтому не стоит удивляться, почему у самого бедного клуба 
КХЛ остаются деньги и на легионеров. Что получится из этой смеси - узнаем в 
сезоне. 
7. "Витязь" - 7,0 
Легионеры: з. Лаюнен, з. Ержабек, н. Аалтонен, н. Йормака, н. Няттинен  
Из прошлогодних легионеров в подмосковной команде остался только Миро 
Аллтонен, который поведет за собой команду и в новом сезоне КХЛ. Вернулся в 
Подольск и Якуб Ержабек, который успел стать обладателем Кубка Стэнли, 
правда, сыграв только 2 матча в плей-офф НХЛ. 
Новички в "Витязе" приличные. Ими стали Вилле Лаюнен, Пекка Йормака и 
Йонас Няттинен. У всех из этой финской троицы есть неплохой опыт в КХЛ, что 
немаловажно. У подмосковного клуба селекция удалась, поэтому ждем "Витязь" 
как минимум на границе плей-офф. 
6. "Динамо" Москва - 7,5 
Легионеры: з. Хиетанен, н. Петтерссон, н. Индрашис  
В стане москвичей еще свободно 2 легионерские позиции, и в ближайшее 
время мы наверняка узнаем имена новичков. Но даже если и судить "Динамо" 
по тем легионерам, что есть, то им можно поставить восьмерку с минусом. 
Опытный, но немолодой Хиетанен, забивной Петтерссон и крепкий Индрашис 
должны помочь Шипачеву без проблем затащить "Динамо" в плей-офф, где 
москвичи обязательно пошумят. Есть только два момента: сможет ли 
Петтерссон заменить ушедшего Кагарлицкого и какие легионеры еще приедут в 
Москву? 
5. "Спартак" - 7,5 
Легионеры: в. Гудачек, з. Херсли, н. Даугавиньш, н. Ганзл, н. Карсумс  
В другом столичном клубе не стали ломать то, что работает. В команде лишь 
один новичок, но зато какой! Херсли давно доказал, что он один из лучших 
защитников КХЛ. Что касается других иностранцев, которые остались в 
команде, то они в прошлом сезоне выступили даже немного выше наших 
ожиданий. 
Знарок, неплохие иностранцы... Мы не будем через чур хвалить "Спартак" за 
селекцию и отдавать им высокие места. Конкуренция в КХЛ хоть и медленно, но 



 

 

растет. В новом сезоне москвичам будет не легко, но и мальчиками для битья 
они не будут. 
4. "Йокерит" - 8,0 
Легионеры: в. Калниньш, з. Грант, з. Лауридсен, з. Лев, н. Регин, н. Йенсен, н. 
Мозес, н. Норман, н. О'Нилл  
В Хельсинки нет лимита на легионеров, и это не мешает сильным финнам 
пробиваться в состав "шутов". Но, что не маловажно, иностранцы в "Йокерите" 
собраны отличные. Никто из них не затерялся бы в других клубах КХЛ. Связка 
хороших финнов и неплохих иностранцев позволяет "шутам", как и в прошлые 
сезоны, рассчитывать на высокое место в регулярном чемпионате. Но 
получится ли у финской команды наконец-то пошуметь в плей-офф? 
Безусловно, в Хельсинки иностранцы далеко не уровня Гусева или Капризова, 
но более сильных легионеров в Западной Конференции попросту нет. Казалось 
бы, была бы у всех такая свобода маневра, как у "Йокерита", то все смогли бы 
позволить себе хороших и качественных легионеров. Но это далеко не так. 
Финский клуб не транжирит деньги направо и налево, а очень грамотно 
работает на трансферном рынке. Некоторые другие клубы КХЛ при должном 
финансировании не могут собрать качественную пятерку легионеров, а в 
Хельсинки таких аж целых девять человек. 
3. СКА - 8,0 
Легионеры: в. Хелльберг, з. Бенгтссон, з. Рундблад, н. Коскиранта, н. Лехтеря, 
н. Кемппайнен  
Никому не понятно, зачем в базовом клубе сборной (а именно таким СКА и 
является по мнению ФХР) нужны легионеры, причем шесть человек при лимите 
в пять иностранцев. Ладно, если бы легионеры были достойного уровня или бы 
не было местных сильных игроков, как у Минска. Но ведь были Гусев, Дацюк, а 
сейчас есть Кагарлицкий и Барабанов. Уровень легионеров СКА тоже вызывает 
вопросы: есть такие крутые игроки, как Хелльберг и Кемппайнен, неплохо 
должны проявить себя Рундблад, но зачем питерцам нужны Коскиранта и 
Бенгстон? Первый не всегда проходит в состав, набирает меньше 20 очков в 
регулярке 3 сезона подряд, а второй является средним шведским защитником. 
Неужели в России нет своих толковых игроков? Вопросы есть и по звездному 
новичку СКА: как проявит себя Лехтеря? Да, были прекрасные годы в "Сибири" 
и "Сент-Луисе", но была и тухлая "Филадельфия" и проблемы с наркотиками. 
Зачем легионеры в СКА? Зачем в Питере Бенгтссон? Нужен ли Лехтеря с его 
грязной репутацией? Вопросов очень и очень много. Но мы констатируем факт: 
в целом в Санкт-Петербурге собралась неплохая легионерская банда. 
2. ЦСКА - 8,5 
Легионеры: в. Юханссон, з. Робинсон, з. Дальбек, н. Секач, н. Вэй  
К другому армейскому клубу возникают такие же вопросы. Но стоит признать, 
что в Москве легионеры будут немного сильнее, чем в Питере. Юханнссон 
справляется с работой сменщика Сорокина, Робинсон и Дальбек отлично 
работают в защите, а Вэй неплохо смотрелся в атаке. Будет интересно 
посмотреть, как Секач впишется в систему армейцев. 
ЦСКА - система, где каждый винтик должен выполнять свою функцию. И 
легионеры в Москве с этим справляются. Они не являются лидерами команды, 
но общей картины не портят. 
1. "Локомотив" - 9,0 
Легионеры: з. Накладал, з. Кронвалль, н. Да Коста, н. Ландер, н. Рэтти  
В Ярославле из иностранцев остались лишь Кронвалль и Накладал, чей 
огромный опыт неоспорим и очень полезен для местной молодежи. Линия 



 

 

нападения полностью обновилась, и, будем честны, эти приобретения не могут 
не радовать: 
Да Коста, Ландер, Рэтти. Первые два - проверенные в бою игроки, они без 
проблем должны стать лидерами атаки "Локомотива". Рэтти - новичок лиги. 
Канадцу всего 26 лет, на его счету почти 100 матчей в НХЛ и 299 игр в АХЛ. 
Иностранцы в Локомотиве собрались очень крепкие, но есть два "но": не 
скажется ли возраст на Кронвалле и как адаптируется Рэтти в КХЛ?  
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Хоккеисты на испытательном сроке в клубах КХЛ. Готовы на все ради 
работы (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019) 
Найдется место каждому: чемпионы мира, обладатели Кубка Гагарина и 
Петрова, задрафтованные в НХЛ, певцы и дебоширы. Или не найдется? 
Просмотровый контракт - это, в первую очередь, шанс. Шанс для игрока 
получить работу и не пропустить сезон, а в крайнем случае заслужить хороший 
отзыв и трудоустроиться в другом месте. Клуб ничего не теряет, пробное 
соглашение разрывается без последствий. Тем тяжелее: уже на сборах и в 
контрольных матчах, когда закладывается "физика" и нарабатывается тактика, 
нужно показывать свой максимум, чтобы заполучить полноценный контракт и 
место в команде. Сейчас в КХЛ на просмотре в разных командах находится 
порядка 50 хоккеистов, и среди них есть личности, у которых за плечами не 
только богатая, но и успешная карьера. 
Александр Дельнов ("Адмирал") (1994 г.р) 
Последний клуб: "Молот-Прикамье" (ВХЛ) 
Почему на просмотровом контракте: Пример хоккеиста, который после успехов 
на юниорском уровне не смог себя проявить во взрослом хоккее. ЮЧМ, драфт в 
НХЛ (в 2012 году был выбран выше Прохоркина и Гусева), потрясающая 
результативность в "Сиэтле" в юниорской Западной Лиге (112 очков за два 
сезона), дебют в АХЛ за "Сан-Антонио", НХЛ совсем близко и... следите 
внимательно. "Югра", "Амур", "Звезда-ВДВ", "Дизель", "Сочи", "Динамо СПБ", 
"ТХК", "Химик", "Ценг Тоу", "Молот-Прикамье". Как отмечает сам хоккеист, он 
поторопился ϲ возвращением в Россию и мечтает вернуться "в то время". Не в 
Дмитров ϲ Пензой. 
Как может усилить клуб: Дельнов в бедствующем "Молоте" был одним из 
лидеров, и, кажется, именно в Перми вспомнил, что в его жизни когда-то была 
"Флорида", набрав 26 очков (личный рекорд на высшем уровне). Александра на 
протяжении всей карьеры подводит игра в обороне (даже в лучшие 
молодежные годы Дельнов улетал в далекий минус). Но у "Адмирала" сейчас, 
откровенно говоря, состав настолько средний, что техничный Дельнов со 
своими огрехами может заиграть в первом звене ϲ гарантированным 
большинством. Александру всего 25 лет, карьера отнюдь не потеряна, и если 
во Владивостоке он получит контракт и выведет результативность на уровень 
"Молота" - на матче "Локомотив" - "Адмирал" скауты "Флориды" будут следить 
не только за Григорием Денисенко. 
Александр Панков "Амур" (1991 г.р) 
Последний клуб: "Торос" (ВХЛ) 
Почему на просмотровом контракте: Обладатель Кубка Гагарина в составе 
"Салавата Юлаева" в чемпионский сезон лихо ворвался в звездную команду, 
забросил в первом же матче, но в основном играл в "Толпаре". С возрастом 
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тенденция продолжилась, только теперь Александра отправляли в ВХЛ, и в 
своей насыщенной карьере лишь один сезон Панков провел полностью в КХЛ, в 
"Автомобилисте" (он и стал самым успешным для хоккеиста). Где только не 
побывал габаритный форвард: "Торос", "Барс", питерское "Динамо", а в 
последний сезон Панков зацепил "Ладу". Лучшие годы остались, похоже, в Уфе 
и Екатеринбурге. Всего лишь пять шайб и ноль в плей-офф. Причем тут 
Хабаровск и КХЛ? 
Как может усилить клуб: "Амур" в прошлом сезоне финишировал последним в 
Восточной конференции, а состав нападения стал еще слабее: в "Авангард" 
перешли Дедунов и Пьянов. Даже пришлось продлевать контракты ϲ 
Величкиным и Кацубой, подписывать Капитурова из усть-каменогорского 
"Торпедо". Почему бы в таком случае не дать шанс проверенному и 
заслуженному Панкову? С ним в плей-офф вышел даже "Витязь", а "Салават" 
выиграл единственный Кубок Гагарина. В Хабаровске одного Гулявцева для 
чуда явно мало, а тут такой талисман. Да и в "Соколе" Александр еще не играл. 
Александр Матерухин ("Динамо Мн") (1981 г.р) 
Последний клуб: "Югра" (ВХЛ) 
Почему на просмотровом контракте: Снайпер, которому подносят снаряды, а он 
их отправляет по назначению. Как в чемпионате Белоруси, так и в КХЛ. Некогда 
игрок сборной Украины в минское "Динамо" попал в 32 года, забросил 14 шайб, 
а в следующем году стал лучшим снайпером последнего Кубка Надежды (6 
голов). В сезоне-2016/17 при Крэйге Вудкрофте Александр решил, что перед 
ним соперники вроде солигорского "Шахтера" и жлобинского "Металлурга" и 
набрал 37 очков (22+15), и минское "Динамо" в последний раз на данный 
момент вышло в плей-офф. Вудкрофт ушел, а вслед за ним и результативность 
- 0 голов в 25 матчах, "Молодечно", "Шахтер", вылет сборной в Дивизион Б, 
"Югра". Сборная вернулась в элиту уже без Александра. 
Как может усилить клуб: Вернулся Вудкрофт - вернули и Матерухина, пусть и на 
пробный контракт. Прошлый сезон в "Югре" у Александра вышел относительно 
неплохим (35 очков), несмотря на провал в плей-офф. Если Матерухин выдаст 
что-то близкое к показателям сезона двухлетней давности - никто и не 
посмотрит в его паспорт. В обновленном минском "Динамо" Матерухин может 
стать настоящим вожаком вместе ϲ братьями Костицыными. 
Давид Бондра ("Куньлунь Ред Стар") (1992 г.р) 
Откуда пришел: "Попрад" (Словакия) 
Почему на просмотровом контракте: Потому что одной знаменитой фамилии 
пока мало. Но надо отдать должное Давиду - в "Попраде" он набрал 35 очков, 
съездил на домашний чемпионат мира и отметился заброшенной шайбой. Не 
так круто, как отец, но тоже неплохо. 
Как может усилить клуб: Поднятием интереса. В "Куньлуне" есть сын Челиоса, 
теперь будет сын Бондры. Интересно посмотреть на сыновей знаменитых 
хоккеистов, пусть и в Китае. Да и кто знает, как у статусных североамериканцев 
пойдет в КХЛ, для глубины он точно не помешает, да и в фарме у "Куньлуня" 
хоккеисты на данный момент отсутствуют. 
Мартин Бакош ("Адмирал") (1990 г.р) 
Последний клуб: "Сочи" 
Почему на просмотровом контракте: Видимо, во Владивостоке не поверили 
своему счастью и не решились пока дать полноценный контракт Мартину, 
чтобы не сглазить. Буквально в прошлом сезоне словак пытался закрепиться в 
финалисте Кубка Стэнли "Бостоне", в итоге играл в АХЛ в "Провиденсе". 
Приехал в "Сочи", сходу выбил 15 очков, в плей-офф добавил еще одну шайбу. 
Один из лучших форвардов "Куньлуня" Юрзинова (22 очка), заслужил 



 

 

ассистентскую нашивку, забросил в единственном китайском плей-офф 
"Металлургу". Становился лучшим снайпером Лиги чемпионов в составе 
"Либереца" в сезоне-2017/18. В это сложно поверить прямо сейчас, но он даже 
успел сыграть за "Слован" в плей-офф КХЛ. 
Как может усилить клуб: Бакош уже на предсезонных матчах ϲ "Ермаком" 
наигрывается в первом звене ϲ Юнгом и Вихаревым, что говорит ο доверии. 
"Адмирал" Мартин усилит точно и полноценный контракт - скорее всего, лишь 
вопрос времени. Бакош, Дельнов, Ломако, Олкинуора - может, "Адмирал" и 
средний, но наверняка он уважать себя заставит. 
Дмитрий Мегалинский ("Северсталь") (1985 г.р) 
Последний клуб: "Северсталь" 
Почему на просмотровом контракте: По ходу прошлого сезона перешел из 
"Кузни" в "Северсталь", стабильно попадал в состав, смог забросить СКА. 
Мегалинский - довольно известный по российским меркам защитник, 114-
килограммовый тяжеловес, около пятисот игр в КХЛ отыграл за "Витязь", 
"Спартак", "Автомобилист", "Кузню". Он не вписывался в концепцию молодой 
череповецкой обороны - самым старшим игроком в данной линии является 25-
летний Либор Шулак. В межсезонье его агент пытался найти другие варианты, 
но в Череповце решили дать Мегалинскому шанс. 
Как может усилить клуб: Опытом. Средний возраст защитников череповчан и 
правда несколько смущает. Конечно, это здорово, когда в первых рядах 
молодежь (особенно местная), да и Дмитрий не топ-защитник, которому уже 
явно не хватает скорости. Однако ϲ той ролью, которая у него была в прошлом 
сезоне (третья пара по 10-13 минут), ветеран должен справиться и подменять 
молодых, если у них не пойдет игра. 
Дмитрий Казионов ("Нефтехимик") (1984 г.р) 
Последний клуб: "Северсталь" 
Почему на просмотровом контракте: Обладатель трех Кубков Гагарина, 
проведший более 800 матчей в Суперлиге и КХЛ, фактически пропустил 
прошедший сезон, проведя лишь две игры за "Северсталь" и травмировался. 
Даже сделать ничего не успел, контракт ϲ ним сразу расторгли. Да и 
предпоследний сезон не сложился: московское "Динамо" не попало в плей-
офф, а Дмитрию иногда не находилось место в составе. Когда-то он 
действительно был прекрасен: мощный форвард оборонительного плана, 
взращенный мэтрами Петром Воробьевым и Зинэтулой Билялетдиновым, 
уровня сборной России. Кубки Гагарина, Евротур, даже "Тампа-Бэй" 
драфтовала - отличная карьера. Правда, давно это было. 
Как может усилить клуб: Дмитрий уже играл под руководством Буцаева в 
"Сочи", и Вячеслав Геннадьевич знает, как его правильно использовать. 
Казионов не хочет останавливаться, год назад говорил, что трех кубков ему 
мало, хочется еще. Но тут уж, как говорится, не до жиру, вряд ли 
"Нефтехимику" достаточно одного желания Барулина. Брат Денис, ϲ которым 
они совсем недавно вместе играли в "Металлурге", также в "Нефтехимике". 
Евгений Коротков ("Нефтехимик") (1987 г.р) 
Последний клуб: "Локомотив" 
Почему на просмотровом: Отличный центр для боттом-6. Больше четырех шайб 
за сезон не забивал, бегать, бороться, иногда втыкаться, блокировать - что еще 
нужно? Правда, вот уже второй сезон не ладится у стокилограммового гиганта: 
если в прошлом году чемпионат для Евгения стартовал в октябре, то в этом 
пока что лишь просмотровый контракт, заключенный совсем недавно. Пик 
карьеры Короткова - финал Кубка Гагарина против "Металлурга" в составе 
"ЦСКА". Затем "Нефтехимик", обмен в "Салават Юлаев", в котором Евгений 



 

 

был стабильно игроком основы на протяжении двух сезонов, "Северсталь" и 
приглашение в "Локомотив". Квартальнов еще ϲ "армейских" времен доверял 
Короткову, и Евгений в одной из игр впервые за 10 лет вышел в первом звене. 
Остаться в клубе это не помогло ни тому, ни другому. 
Как может усилить клуб: Дм. Казионов - Коротков - Шиксатдаров - это готовое 
четвертое звено, которое просто задавит любого на входе в зону. Не факт, что 
до чужой хватит сил добраться, но основную задачу выполнят. Буцаев сетовал 
на недостаток центров, тем удивительнее, что Евгения не взяли на сборы в 
Финляндию. Неужели не подошел? 
Александр Рыбаков ("Нефтехимик") (1985 г.р) 
Последний клуб: "Трактор" 
Почему на просмотровом контракте: Революцию в Челябинске Рыбаков не 
пережил, покинув клуб, как и еще 20 хоккеистов. Кто-то до сих пор, как Дугин, 
Никитин, Энлуд и так далее, без работы. Да, Рыбакову повезло не так, как 
Полыгалову ("Динамо") или Судницину ("Авангард"), но пробное соглашение - 
это лучше, чем ничего. Лучшим для центрфорварда стал сезон в "Тракторе", 
причем именно тот, когда челябинцы в последний раз не вышли в плей-офф 
(15/16). Затем была игра за идею в "Динамо", и возвращение в "Трактор" 
Гатиятулина, где Рыбаков зацепил "бронзу". Стал терять в скорости, но, 
несмотря на это, в паре ϲ Семеном Кокуевым был незаменим в спецбригаде 
меньшинства. Теперь у "Трактора" другие герои, а Александр будет 
пробиваться в "Нефтехимик". 
Как может усилить клуб: Рыбаков и Коротков решат проблему центров для 
третьего-четвертого звена. Тем более, Рыбаков стабильно набирает 14-15 
очков, даже способен выходить в большинстве, если понадобится. 
Максим Игнатович ("Нефтехимик") (1991 г.р) 
Последний клуб: "Сибирь" 
Почему на просмотровом контракте: Потому что в Новосибирске устали терпеть 
ошибки Максима. В его пользу говорило многое: местный воспитанник, вся 
карьера в "Сибири", защитник-исполин, даже играл за сборную на Евротуре, 
стал одним из символов бронзовой команды Скабелки. Но три невыхода в 
плей-офф, запредельное количество потерь, обрезов, нелепых удалений, когда 
новосибирцев от заветной восьмерки отделяло одно-два очка - пора было что-
то менять. "Без Сибири меня не было бы", - правильные слова Максима при 
расставании ϲ родным клубом. Но теперь они по отдельности, лишь дивизион 
Харламова роднит их. Пока. 
Как может усилить клуб: На самом деле, Максим - крепкий праворукий 
оборонец в самом расцвете сил, которому всего лишь 28. В компании Чуркина, 
Рясенского, Захарчука, Игнатович точно должен выдержать конкуренцию и 
закрепиться в основном составе. За голову бы взяться, особенно во время 
игры, можно и на вторую пару рассчитывать. 
Виталий Атюшов ("Нефтехимик") (1979 г.р) 
Последний клуб: "Амур" 
Почему на просмотровом контракте: Просто вдумайтесь: Атюшов начинал 
карьеру в Суперлиге в "Крыльях Советов" в сезоне-96/97. Вообще, Виталий 
лишний раз в представлении не нуждается. Расписывать его награды и 
достижения было бы уместно, если бы он завершал карьеру. Но Виталий 
здоров, бодр и полон сил, поэтому оцениваем его как действующего хоккеиста. 
Четыре года в "Амуре", три года капитанства, один выход в плей-офф. Даже в 
провальном последнем сезоне положительный показатель полезности (+11). Но 
скорости, как и плотного броска, не осталось вообще. Атюшов старается на 
опыте правильно выбирать позицию, верно расположиться, но если хоть на 



 

 

мгновение запоздать - более молодые не простят, все-таки возраст дает ο себе 
знать, а таких "мгновений" ϲ каждым сезоном становилось больше и больше. 
Возможно, это не так бросалось в глаза в "Амуре", где привозили все - от 
Йордана до Камалова. 
Как может усилить клуб: Вообще, у "Нефтехимика" интересная концепция на 
предсезонке - очень много именитых и зубастых "волков" на просмотре, но в 
стаю их еще не приняли, доказать надо, что клыки еще не сточились, а ноги 
кормят. У Атюшова самая сложная ситуация: в обороне и молодых, и опытных 
хватает, места в основе хватит не всем. Пайгин - Сергеев, Шарипзянов - 
Игнатович, Брынцев - Рясенский, Волгин - Захарчук, Чуркин - Семенов - куда тут 
влезть? Тем не менее, Виталий в Финляндию ϲ командой поедет. Авторитет, 
опыт, положительный показатель полезности, зажигательные танцы - Атюшов 
не подведет. 
Ярослав Косов ("Трактор") (1993 г.р) 
Последний клуб: "Нефтехимик" 
Почему на просмотровом контракте: Одни скажут: три Кубка Гагарина, 
отличный хоккеист, который бьется и борется, а иногда и забивает неплохими 
бросками, которым каждое лето ϲ завидным постоянством интересуется 
"Флорида" (в этом году не до Ярослава, Дельнов до КХЛ добрался). Другие 
скажут: лишение прав, штрафы, алкоголь, дебошир. И те, и другие будут правы. 
Только вот запоминается последнее: "Спартак" - "Нефтехимик" -дебош в 
гостинице. Про игру Косова как-то и забыли. В Челябинске вспомнили. Вышла 
забавная история: клуб уже объявил ο подписании полноценного контракта ϲ 
Косовым, но затем стало известно, что соглашение остается пробным. Дескать, 
до первого замечания. 
Как может усилить клуб: Ярослав в прайме - стокилограммовый энерджайзер, 
который способен приносить пользу "Трактору" в четвертом звене и в 
меньшинстве. На открытой тренировке попал совсем уж в странное сочетание ϲ 
Карлиным и Поповым, вряд ли данную тройку стоит воспринимать всерьез. 
Ясно одно: на Косова рассчитывают, все зависит от него. 
Михаил Анисин ("Сочи") ( 1988 г.р) 
Последний клуб: "Чиксереда" (Румыния) 
Почему на просмотровом контракте: Удивительный хоккеист. Талантливый. 
Помимо того, что умеет здорово петь (Майоне напрягся), обладает 
уникальными способностями: так, город-миллионик легко превращался в 
деревню, генеральный директор устраивался продавцом телевизоров, тренер 
команды-победителя просто становился никем, больница преображалась в 
боксерский ринг, а кухня в полноценный квартирник ϲ участием знаменитых 
хоккеистов. Бывало, броски превращались в голы, голы в очки, очки в Кубок... 
Как может усилить клуб: Анисину всего 31 год. Еще играть и играть. Последний 
удачный год (26 очков) у Михаила был в сезоне-15/16 как раз в "Сочи" при 
Буцаеве (странно, как Анисин не оказался в "Нефтехимике"). Никита Щитов не 
нарадуется на то, что Анисин вновь в клубе. Еще бы тренерский штаб и 
руководство порадовать своим примерным поведением, а, может, вслед за 
этим и статистика прежняя вернется. Анисин - правый край, а, как говорилось 
выше, у "Сочи" на этой позиции есть количество, но страдает качество. Михаил 
может его подтянуть, если вспомнит, как это делается, конечно, при всем 
уважении к Румынии.  

https://www.championat.com/hockey/article-3808815-hokkeisty-na-prosmotrovyh-
kontraktah-v-khl-v-sezone-201920.html 
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Жердев, Анисин и еще пятеро плохих парней. Они загубили свои карьеры 
(Советский спорт, Москва, 22 июля 2019) 
Нескольких известных хоккеистов погубила страсть к гулянкам и алкоголю.  
В российском хоккее было много талантов, которые так и не смогли до конца 
раскрыть свой потенциал. Виной тому не только банальная лень. Их сгубила 
тяга к клубам, алкоголю, курению и другим "прелестям" нарушения спортивного 
режима. 
Когда заговаривают о плохих парнях, на ум сразу приходят Николай Жердев и 
Михаил Анисин. Один под воздействием алкоголя разбил автомобиль, другой - 
устроил дебош в больнице. К сожалению, в России есть еще игроки, которые 
самостоятельно загубили свои карьеры. 
НИКОЛАЙ ЖЕРДЕВ, НАПАДАЮЩИЙ, 34 ГОДА  
Недавно Николай Жердев договорился с ХК "Тамбов" из ВХЛ, что проведет в 
клубе весь следующий сезон. Руководство клуба даже отказалось от просмотра 
хоккеиста, заявив, что это уважаемый игрок и отличный мастер. Сам Жердев 
утверждал, что все проблемы с нарушением режима в прошлом. Он заикался 
не только о возобновлении карьеры, которая прервалась на год. Жердев хотел 
вернуться в сборную России. 
Но что-то пошло не так. Форвард без предупреждения не явился к началу 
предсезонного сбора. В клубе не знают, где находится хоккеист. Эта ситуация 
никого не удивила. Жердев и раньше славился своими выходками. Летом 2013 
года нападающий подписал контракт с пражским "Львом", а затем устроил 
погром в БарвихаLuxuryVillage, что находится на Рублевке в Москве. Говорят, 
он тогда даже разбил машину. 
После конфуза с "Тамбовом" Жердеву будет крайне сложно найти работу. Вряд 
ли клубы захотят связываться с проблемным хоккеистом. Очень жаль. Жердев 
и правда умел играть в хоккей. Двукратным чемпион мира просто так не 
становятся. 
МИХАИЛ АНИСИН, НАПАДАЮЩИЙ, 31 ГОД  
В середине июля Михаил Анисин подписал пробный контракт с ХК "Сочи". 
Обладатель Кубка Гагарина-2012 провел минувший сезон в Румынии, куда 
поехал не от хорошей жизни. Самый "яркий" эпизод в его карьере случился в 
2013 году. Он пришел нетрезвым в отель, где несколько раз упал и ударился 
головой о пол. Его доставили в больницу. Видимо, Анисину это не понравилось, 
и там он устроил дебош. Ситуация была мало похожа на правду, но видео с 
камер наблюдения стало достоянием всей страны. Анисин вел себя точно не 
как спортсмен. 
К концу позапрошлого года на форварде, который еще в 2012 году становился 
лучшим снайпером Кубка Гагарина, поставили жирный крест. После уфимской 
истории он позволял себе пропускать тренировки в "Динамо, "Северстали" и 
новокузнецком "Металлурге", откуда его отчислили за гулянки. 
Вероятно, ХК "Сочи" - один из последних шансов для Анисина. Наставник 
"леопардов" Сергей Зубов вряд ли потерпит хотя бы одну выходку 
нападающего. Кстати, последний удачный период в карьере у Анисина связан 
именно с южным клубом. С 2014 по 2016 год форвард в составе ХК "Сочи" 
набрал 51 очко в 96 матчах. 
СТАНИСЛАВ ЧИСТОВ, НАПАДАЮЩИЙ, 36 ЛЕТ  
У пятого номера драфта НХЛ 2001 года никогда не было длительных 
перерывов в карьере, как у Жердева или Анисина. Станислав Чистов не 
становился главным действующим лицом крупных скандалов. Но более-менее 
все в КХЛ знают, что у нападающего есть проблемы с нарушением режима. Он 



 

 

и сам признавался об этом в интервью в 2014 году, когда выступал за 
"Трактор". 
Его множество раз видели в состоянии опьянения в челябинских ночных 
клубах. Через пару лет история повторилась в Ярославле. В сезоне 2017/2018 
от него отказалось рижское "Динамо", где он провел всего семь матчей без 
набранных очков. Говорят, Чистов очень быстро нашел дорогу в бары столицы 
Латвии. Минувший сезон форвард провел в "Ладе" (ВХЛ). 
ЯРОСЛАВ КОСОВ, НАПАДАЮЩИЙ, 26 ЛЕТ  
Ярослав Косов - трехкратный обладатель Кубка Гагарина. Вероятно, своему 
третьему трофею, выигранному в "Ак Барсе", он обрадовался больше других. 
Некогда талантливого форварда поймали в пьяном виде за рулем сотрудники 
ДПС. Казанский клуб решил не продлевать с хоккеистом контракт. В СМИ 
проходила информация, что Косова не в первый раз уличилив управлении 
автомобилем в состоянии опьянения. 
Но эта история ничему Косова не научила. В конце прошлого года его 
отчислили из "Нефтехимика" за пьяный дебош в одном из казанских отелей. 
Тогда хоккеиста забрали в полицию и составили в отношении него протокол об 
административном нарушении. Очевидцы утверждают, что он ходил по 
гостинице и громко ругался матом. 
АЛЕКСЕЙ ШКОТОВ, НАПАДАЮЩИЙ, 35 ЛЕТ  
В свое время Алексей Шкотов произвел фурор в юниорской лиге Квебека, но в 
целом за океаном у него не пошло. Затем форвард вернулся в Россию, где с 
каждым годом играл хуже и хуже. Ему даже пришлось пропустить сезон 
2011/2012. Говорят, во всем виноват алкоголь. Якобы хоккеист постоянно 
позволял себе нарушать режим. 
В итоге Шкотов докатился до "Кристалла" из Электростали, что тогда выступал 
в РХЛ. С 2014 года форвард находится без работы. Вряд ли мы его когда-то 
еще увидим в хоккее. 
ДМИТРИЙ ОБУХОВ, НАПАДАЮЩИЙ, 36 ЛЕТ  
Еще один нападающий из казанского "Ак Барса". С Дмитрием Обуховым 
связаны много темных историй. Вождение в пьяном виде, обвинения в 
изнасиловании, дебоширстве и избиении девушки. 
Все началось в 2011 году. Тогда его поймали за управлением машины в 
состоянии алкогольного опьянения. Казанский "Ак Барс" отреагировал 
моментально: с форвардом расторгли контракт. Казалось, затем Обухов взялся 
за ум, но вокруг него постоянно возникали скандалы. 
Самая свежая история: его признали виновным в избиении женщины, которая 
перегородила путь его автомобилю. Суд назначил хоккеисту наказание в виде 
штрафа в размере 15 тысяч рублей. Обухов свою вину не признал. Совершенно 
точно можно сказать, что в КХЛ его ждать не стоит. Карьера хоккеиста явно 
пошла на спад. 
РОМАН ЛЮДУЧИН, НАПАДАЮЩИЙ, 31 ГОД  
В конце 2011 года Людучина задержали за управлением автомобиля в пьяном 
виде. Скандал получил широкую огласку в СМИ. В итоге хоккеиста лишили 
водительских прав на 1,5 года. 
Это не помешало Людучину подписать контракт с "Локомотивом" весной 2012 
года. Однако именно после той истории карьера форварда пошла вниз. 
Людучин докатился до чемпионата Южной Кореи. А ведь ему всего 31 год - 
нападающий мог спокойно играть в КХЛ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:911633 
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"О возвращении в Москву я раздумывал три месяца" (Известия, Москва, 
23 июля 2019) 
Богдан Киселевич объяснил свое возвращение в ЦСКА 
Хоккейный клуб ЦСКА после первой в истории победы в Кубке Гагарина почти 
полностью сохранил чемпионский состав, сделав точечные усиления. Одно из 
них - возвращение из НХЛ чемпиона прошлогодней Олимпиады в Корее 
Богдана Киселевича. Он перешел в ряды армейцев в 2014 году из 
череповецкой "Северстали" и стал одним из ведущих защитников красно-синих, 
дважды выйдя в финал Кубка Гагарина (2016, 2018). 
Весной прошлого года хоккеист отправился в НХЛ, где первую половину сезона 
провел во "Флорида Пантерз", а в феврале был обменян в "Виннипег Джетс". За 
вторую команду он не провел ни одного матча. Несмотря на это, канадский клуб 
предложил ему новый контракт, но Киселевич предпочел вернуться в ЦСКА. 
Накануне старта подготовительного сбора армейцев 29-летний хоккеист дал 
интервью "Известиям", в котором рассказал о времени, проведенном за 
океаном, и причинах возвращения в КХЛ, а также поделился воспоминаниями 
об олимпийском триумфе. 
Долго решались вернуться в Россию? 
Достаточно долго. Было очень много мыслей и желаний. Думал, советовался с 
женой, с родителями. Все были за возвращение. Я, наверное, один 
сомневался. До самого конца не мог определиться, что именно делать. Около 
трех месяцев раздумывал. 
Когда определились? 
Уже когда вернулся в сборную и после Евротура не попал в заявку на 
чемпионат мира. И в конце апреля - начале мая все-таки решил, что нужно 
возвращаться в КХЛ. 
Почему решили не оставаться в "Виннипеге"? 
Я не понял, почему меня хотят оставить в команде, хотя за три месяца не 
сыграл за нее ни одного матча. При этом обо мне со стороны клуба были 
только положительные отзывы. И как это расценивать? Как обычные разговоры 
или реальный интерес? Я до конца не мог это понять. Поэтому и не мог 
определиться, что делать. В итоге главным для меня стало то, что не провел ни 
одной игры и не знал почему. И не то чтобы был страх перед неизвестностью, 
но для себя понял, что более оптимальным вариантом будет возвращение в 
ЦСКА. 
Было неясно, сделает ли "Виннипег" на вас ставку? 
Да, можно так сказать. Я в таком возрасте, когда надо уже определяться, куда 
идти. Будь помоложе, остался бы в НХЛ. А сейчас у меня есть семья, дети. И в 
такой ситуации надо было оставаться, только если четко знаешь, что на тебя 
там рассчитывают. 
В первое время после обмена в "Виннипег" у вас были проблемы со здоровьем. 
Не из-за них вы в дальнейшем оказались без игрового времени в "Джетс"? 
Я поначалу там заболел из-за разницы температур между Виннипегом и 
Флоридой. Я приехал из города с температурой +25 градусов в место, где -20. 
Меня обменяли из "Флориды" - я сразу полетел в Виннипег и быстро заболел 
практически на неделю. Потом долго восстанавливался, тяжело форму 
набирал. Когда был готов играть, все места в команде были уже заняты - 
травмированные защитники возвращались в строй. Поэтому я не дождался 
своего шанса. Но на клуб никаких обид. 
Олимпиаду часто вспоминаете? 
Не особо. После Олимпиады у нас почти сразу возобновился чемпионат КХЛ, 
начался плей-офф. Затем со сборной готовились к чемпионату мира в 



 

 

Копенгагене. По окончании ЧМ две недели отдыхал в Турции, а потом почти 
сразу начал готовиться к сезону. Времени вспоминать золото в Корее не было. 
Разве что родителям показал медаль и больше не думал об этом. Ездил по 
городам и странам, готовился к сезону.  
Правда, во "Флориде" ребята спрашивали, почему не привез показать им 
медаль. Снова ее увидел уже сейчас, когда вернулся в Россию. Разбирал вещи 
для переезда и глянул на нее. Заодно увидел поздравительную телеграмму, 
которую раньше не читал, в честь той победы. В общем, особо не вспоминаю 
Олимпиаду, но теплота от всей той истории присутствует.  
Самое запоминающееся событие Игр? 
Наверное, полуфинал с чехами (3:0). 
И то, как после первого матча, проигранного Словакии (2:3), были расстроены, 
но собрались в комнате Олимпийской деревни, посидели и поговорили. 
Паника была из-за поражения? 
Не было. В команде находились опытные игроки, которые собрали всех и 
подсказали, как вести себя. У нас и так была уверенность в успехе. А после 
Словакии ее стало еще больше. Наши лидеры сказали: "Все в порядке, это был 
наш худший матч - дальше будет только лучше".  
По общению с игроками ЦСКА поняли, как их изменила победа в Кубке 
Гагарина? 
Конкретно еще не могу сказать. Предсезонка и сезон покажут. Но вообще я 
очень соскучился по ребятам. Как и они по мне. Поэтому начала сборов с 
нетерпением ждал. До этого со многими хоккеистами ЦСКА общался по 
WhatsApp. Подшучивали друг над другом. Они смотрели обзоры моих матчей в 
НХЛ. Сейчас, думаю, игроки ЦСКА стали более уверенными в себе. Приятно, 
что они добились успеха, который заслужили. 
Когда ЦСКА выиграл Кубок Гагарина, не было мысли, что поторопились с 
отъездом в НХЛ? 
Я постоянно следил за ЦСКА и общался с ребятами, хотя старался их не 
отвлекать. Поскольку знаю, что одна sms может помешать, если люди в этот 
момент спят, восстанавливаются или проводят время с семьями. Поэтому 
больше наблюдал за ЦСКА со стороны. Не ожидал, что у команды получится 
такая тяжелая серия против СКА. А потом, когда следил за финалом с 
"Авангардом", особенно переживал, поскольку для ЦСКА это был третий выход 
в решающую серию Кубка Гагарина. И очень не хотелось, чтобы она опять 
оказалась неудачной. Был невероятно рад и счастлив за ребят и тренеров, 
поскольку знаю, какой сумасшедший объем работы все выполняют и на каких 
нервах это делается. А по поводу отъезда и сейчас скажу, что ничего не стал 
бы менять. Мне надо было уезжать в НХЛ именно в тот момент, чтобы 
попробовать что-то новое. Иначе все могло сложиться хуже для меня. 
Пока вас не было в клубе, армейцы переехали из дворца спорта на 
Ленинградке на более современную "ЦСКА Арену" на Автозаводской. Успели 
посмотреть раздевалку? 
Да. Я эту арену неплохо знаю. Играл на ней за сборную на Кубке "Первого 
канала", за ЦСКА в гостевых матчах против "Динамо" и "Спартака". А 
раздевалку уже успел посмотреть. Видел, как ее ЦСКА отремонтировал после 
своего переезда. Уже форму туда закидывал. 
Российские ветераны НХЛ 1990-2000-х любят рассказывать про жесткие шутки 
в командах. Например, выдавливание зубной пасты в ботинки. Вы с этим 
сталкивались? 
Да, два раза было такое. Это меня научило на ужинах проверять свои ноги. 
Такое было и во "Флориде", и в "Виннипеге". Бывает, когда ты расслабляешься 



 

 

и по закону подлости в этот момент кто-то ползет под столом, мажет тебе ноги 
соусом. И ты платишь за ужин. 
Если зазевался, кто-то из ребят подговорит молодого игрока, чтобы лез под 
стол. И в какой-то момент слышишь, как бьют стаканом по столу: "Динь-динь-
динь, время проверять ботинки!" 

https://iz.ru/901554/aleksei-fomin/o-vozvrashchenii-v-moskvu-ia-razdumyval-tri-
mesiatca  
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Петр Кочетков: на драфте НХЛ интересовались, играю ли я в Fortnite (Р-
Спорт, Москва, 22 июля 2019) 
В начале 2019 года Петр Кочетков стал лучшим вратарем чемпионата мира 
среди молодежи, а в мае перешел в СКА и теперь поборется за место в основе 
петербургского клуба. В разговоре с корреспондентом РИА Новости Сергеем 
Яременко хоккеист рассказал, зачем завел новый аккаунт в Twitter, вспомнил 
самые оригинальные вопросы драфта НХЛ и пообещал удивить рисунком на 
шлеме.  
- В лагере развития СКА с вами работал Николай Хабибулин - знаковая 
личность для любого российского вратаря. Какой он тренер? 
 - Очень хороший тренер и человек. С ним комфортно работать. Николай 
Александрович не говорит ничего лишнего. Видно, что у человека огромный 
опыт. С нами больше работает финский тренер Марко Торениус, а Хабибулин 
подсказывает мелкие, но важные детали. Думаю, совместная работа с ними 
пойдет на пользу. Да и вообще, лагерь развития - очень полезная вещь. Очень 
приятно, что меня позвали принять в нем участие. 
- Вас удивила эта новость? Российские хоккеисты не часто едут играть в 
Финляндию. 
 - Не то чтобы удивила... Думаю, это пойдет ему на пользу. Не знаю, какая 
ситуация была у него в "Салавате", что ему предлагали. Раз он решил 
продолжить карьеру в "Эссяте" - я рад за него. Надеюсь, у него все получится. 
 - Многие хоккеисты молодежной сборной, которая выиграла золото в 2011 
году, дружат до сих пор. Какие отношения в вашей молодежке? 
 - Мы с Тарасом постоянно на связи, с Саней Романовым, со Степой Старковым 
играли в "Сочи", с Климом Костиным из одного города (Пензы). У нас до сих пор 
существует командный чат, многие из него не вышли. У нас была дружная 
команда, жаль что чуть-чуть не хватило до финала. Взяли бронзовые медали 
во многом за счет того, что были как одна семья. 
- На матчах молодежного чемпионата мира, когда он проводится в Канаде, 
шикарная атмосфера. А вы еще дебютировали в КХЛ в матче против 
"Йокерита" в Хельсински при полной "Хартвалл Арене", в Сочи тоже отличный 
дворец. Уже привыкли играть при большом стечении публики? 

https://iz.ru/901554/aleksei-fomin/o-vozvrashchenii-v-moskvu-ia-razdumyval-tri-mesiatca
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 - Стараюсь абстрагироваться и не смотреть на трибуны. Хотя запомнил, что в 
Хельсинки было много народу. Там еще такой странный стадион - возле ворот 
кафе, можно смотреть хоккей из-за столика в буфете. Перед матчем увидел это 
и подумал: "Что за ерунда?". Забавно. В Сочи тоже хороший дворец, да и 
болельщиков нормально ходит. Сейчас все переходят на маленькие площадки, 
трибуны станут еще ближе к воротам, будет кучнее. 
 - После молодежного чемпионата мира вам задали массу вопросов про 
разницу между европейскими и североамериканскими площадками, а теперь в 
России многие клубы переходят на размер 60 на 26. Это хорошо? 
 - Хорошо играть на одинаковых площадках - либо только большие, либо только 
маленькие. Так проще. А пока - где-то финская, где-то европейская, где-то 
канадская. Это нехорошо, но куда деваться. Все в равных условиях. 
 - В Instagram у вас есть фотография из Петербурга 2-3-летней давности. Вы 
там на фоне граффити с Юрием Шевчуком. Любите группу ДДТ? 
 - Мне очень понравилось само граффити - очень красивое. Хотя ДДТ я 
слушаю, папа слушает. Не скажу, что фанат этой группы, но песни знаю. 
 - У СКА есть Магнус Хелльберг, который много играл в прошлом сезоне, а 
вакансия второго вратаря фактически открыта. Все претенденты на нее сейчас 
работают в летнем лагере для вратарей. Уже конкурируете между собой? 
 - В лагере много молодых перспективных ребят, но я сосредоточен на себе. 
Мне не нравится моя нынешняя форма. 
"Сочи" спас от выезда в Китай 
 - Рязань, в которой вы провели прошлый сезон, кажется не очень хоккейным 
городом. Какая там атмосфера на трибунах? 
 - Не знаю, насколько Рязань не хоккейная. В прошлом сезоне мы если не и 
пошумели, то сыграли неплохо. Жаль, что все закончилось не так успешно. У 
нас на всех матчах были полные трибуны. Неплохая посещаемость для ВХЛ. 
Высшей лиге не хватает маркетинга, людям не очень удобно ходить, но в 
целом в Рязани отличные болельщики. 
 - ВХЛ ассоциируется с безумными перелетами. В отличие от КХЛ у команд нет 
возможности пользоваться чартерами, а маршруты те же - вплоть до Китая. 
Какой выезд был самым сложным? 
 - От Китая я "отскочил" - меня вызвали в Сочи. А ребята добирались туда с 
тремя пересадками. Тяжело им пришлось. Мне запомнился перелет на 
Суперсерию в Канаду. Впервые провел 10 часов в самолете. Мучился - спать 
или не спать, сложно заснуть сидя. А сейчас я уже подстроился к перелетам. 
- Вы как-то говорили, что Илья Сорокин может отразить 20 бросков за матч, но 
пять будут из убойных позиций - ему всегда надо быть собранным. В СКА 
похожая ситуация - бросков может быть мало, но расслабляться нельзя. Готовы 
к такой игре? 
 - Во-первых, надо заработать место в основе. Мне надо думать только об этом. 
Во-вторых, сейчас все команды подтянулись, подравнялись. Думаю, в этом году 
будет много хороших команд, поэтому не стоит забивать голову ожиданием 
малого количества бросков. 

https://rsport.ria.ru/20190722/1556757135.html 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 
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Ежов: может, придется повторно жениться в России - наш брак здесь не 
признают (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019) 
Голкипер Илья Ежов перешедший в подольский "Витязь" из нижнекамского 
"Нефтехимика", поделился впечатлениями о новом клубе и рассказал, что у его 
жены, являющейся гражданкой Канады, до сих пор есть проблемы с визой в 
Россию. 
"Каковы первые впечатления от новой команды? Я здесь всего пару дней, но и 
за это короткое время успел оценить профессионализм команды. Меня отлично 
встретили, познакомили с руководством, персоналом клуба, показали арену и 
раздевалку. Увидел много ребят, с которыми раньше пересекались по ходу 
карьеры. Это еще одно доказательство того, что хоккейный мир очень тесен. 
Физически я полностью готов. Сейчас главное - набрать игровую форму и 
работать над мелочами, которые не позволили достичь цели в прошлом 
сезоне. 
Чего не хватило "Нефтехимику" в прошлом сезоне, чтобы попасть в плей-офф? 
Сезон уже в прошлом, его надо забыть, но при этом сделать правильные 
выводы. Нам немного не повезло, хотя все ребята боролись. Нельзя сказать, 
что случился полный провал. Просто матчи, которые мы должны были 
выигрывать 2:1, в итоге заканчивались со счетом 2:3. Но даже при этом у нас 
имелся хороший шанс попасть в плей-офф: необходимо было выигрывать две 
последние встречи регулярки. Этого, увы, сделать не удалось. 
Я очень рад, что провел время со своей семьей. Особенно важно это было для 
общения с маленьким сыном, который редко меня видел по ходу регулярки. 
Удалось ли решить проблему с визой для супруги? Увы, нет. Я в России уже 
двенадцатый год, и до сих пор возникают одни и те же проблемы. Верю, что в 
этом году все изменится. В сентябре пойду снова подавать на визу. Уж и не 
знаю, что делать. Может, придется и свадьбу в России повторно сыграть, 
поскольку наш брак здесь почему-то не признают", - сказал Ежов в интервью 
официальному сайту КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3808499-ezhov-mozhet-pridjotsja-
povtorno-zhenitsja-v-rossii---nash-brak-zdes-ne-priznajut.html 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Команда-витрина уже три года без плей-офф. Поднимать "Сибирь" будут 
финны и тренер-дебютант (Sport24.ru, Москва, 22 июля 2019) 
Репортаж с тренировки "Сибири". Мы поговорили с новым главным тренером и 
новичками.  
В 2015 году "Сибирь" сенсационно добралась до финала Восточной 
конференции и завоевала бронзовые медали КХЛ. Новосибирская команда со 
скромным бюджетом, но яркими молодыми игроками достигла своего пика, 
после чего откровенно забуксовала. На протяжении трех последних сезонов 
команда-витрина, как ее когда-то назвал эксперт Сергей Гимаев, 
финишировала исключительно на девятом месте.  
Новосибирск, где хоккей всегда был спортом № 1, а домашние матчи "Сибири" 
собирали аншлаг за аншлагом, переживает кубковый голод. Чтобы прервать 
черную полосу руководство клуба сменило главного тренера, но сохранило 
костяк команды. Из ключевых игроков обновились только легионеры. В 

https://www.championat.com/hockey/news-3808499-ezhov-mozhet-pridjotsja-povtorno-zhenitsja-v-rossii---nash-brak-zdes-ne-priznajut.html
https://www.championat.com/hockey/news-3808499-ezhov-mozhet-pridjotsja-povtorno-zhenitsja-v-rossii---nash-brak-zdes-ne-priznajut.html
https://www.khl.ru/news/2019/07/22/454502.html
https://www.sports.ru/hockey/1076490205.html


 

 

понедельник "Сибирь" провела открытую тренировку для представителей СМИ, 
где к журналистам впервые вышел Николай Заварухин.  
Для Николая Заварухина "Сибирь" не чужой клуб. В ее системе он провел 
несколько сезонов, тренируя молодежную команду. Именно по работе с 
"Сибирскими Снайперами" его заметил Владимир Крикунов, пригласивший 
молодого специалиста в свой тренерский штаб. Заварухин перешел вместе со 
своим наставником из "Нефтехимика" в "Автомобилист", и остался в 
Екатеринбурге даже после смены главного тренера. И вот, бывшего ассистента 
Крикунова и Мартемьянова ждет первый самостоятельный опыт работы на 
уровне КХЛ.  
 - Со многими ли игроками "Сибири" вы знакомы? 
 - Со многими игроками "Сибири" я общался по телефону, теперь удалось 
познакомиться лично. Кого-то тренировал в "Сибирских Снайперах". По работе 
в Екатеринбурге знаю Миловзорова, Тимашова и Торченюка, но опираться буду 
не только на них, а на всех ребят. Каждый игрок в равных условиях.  
 - Каких изменений ждете с переходом "Сибири" на финский размер площадки? 
 - Не думаю, что хоккей сильно поменяется. Будем стараться играть 
агрессивнее. То, что все новички-легионеры с опытом КХЛ, большое подспорье 
для нас с точки зрения адаптации.  
 - Почему "Сибирь" при комплектовании команды легионерами вновь вернулась 
к финнам?  
 - Сделали выбор в пользу финнов, потому что посчитали, что они лучше 
адаптируются к Новосибирску и нашему хоккею.  
 - Юкка Пелтола сыграл роль в переговорах?  
 - Сами смотрели видео и советовались с Пелтолой по поводу того, что они за 
люди, какой у них характер.  
 - Есть ли понимание, какую задачу для себя ставит "Сибирь" в предстоящем 
сезоне?  
 - Задачу на сезон руководство озвучит позже, но для себя я понимаю, что это 
попадание в плей-офф. Главное на данном этапе - собрать боеспособную 
команду. 
"Поговорил со своим другом Пелтолой и легко принял предложение "Сибири" 
Одним из ключевых приобретений "Сибири" в межсезонье стал Харри Сятери. 
Финский голкипер знает, как выводить команды в плей-офф КХЛ. Несколько лет 
назад на его плечах в восьмерку попал подмосковный "Витязь". Прошлый сезон 
Сятери провел в составе фарм-клуба "Детройта", так и не сыграв ни одного 
матча в НХЛ. С его помощью новосибирцы должны решить вратарскую 
проблему, которая во многом и не позволила им принять участие в розыгрыше 
Кубка Гагарина.  
 - Первые впечатления о "Сибири"?  
 - Абсолютно позитивные. Замечательные люди, меня здорово встретили. 
Город выглядит классно. Парни в команде тоже все хорошие, честно говоря, 
все здорово. 
 - Пару слов о прошлом сезоне, были шансы заиграть в НХЛ? 
 - Совсем нет. У меня был хороший прошлый сезон, сыграл несколько хороших 
игр в АХЛ. Я ждал шанса в НХЛ, но предложений не было. Но я рад быть здесь, 
это новый вызов для меня, жду начала тяжелой работы. 
 - Был шанс сыграть за сборную?  
 - Да, шанс был, но у меня была небольшая травма. Поэтому, я решил 
восстановиться и не поехал. 
 - Смотрел игры? Может, финальную? 
 - Это было невероятно, я был очень рад за парней. 



 

 

 - Что можешь сказать о "Сибири", может, с кем-то советовался до перехода?  
 - Много игроков высокого уровня, атмосфера в раздевалке классная. Все парни 
крутые. Сейчас мы серьезно работаем, посмотрим, что выйдет в итоге. 
- Наличие других финнов в команде - важный фактор?  
 - Конечно, это помогает. Иногда легче обсудить что-то на родном финском. 
Юкка помогает в адаптации, он знает финский и он здесь уже год. Но все парни 
отличные, в конец дня могу общаться со всеми.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-zavarukhin-syateri-milovzorov-i-timashov-
--o-podgotovke-sibiri-k-novomu-sezonu-kkhl 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Заварухин: будем давать шансы ребятам из МХЛ, а дальше все в их руках 
(Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019) 
Главный тренер новосибирской "Сибири" Николай Заварухин на открытой 
тренировке команды рассказал о работе с игроками из МХЛ и о задачах на 
сезон. 
"Сейчас с основной командой работает группа игроков из МХЛ. Понятно, что 
сейчас им тяжело. Особенно заметно, что в техническом плане им пока сложно 
играть с ребятами, имеющими опыт игры в КХЛ и ВХЛ. Но мы надеемся на них, 
подтягиваем их к уровню основного состава. Будем давать им шансы, 
попробуем ребят в товарищеских матчах - дальше все в их руках. Насколько 
изменились хоккеисты, с которыми уже работал в "Сибирских Снайперах"? Они 
возмужали, прибавили в мастерстве, шагнули вперед. 
Задача на сезон будет поставлена непосредственно перед его началом. Но для 
себя понимаю, что задача-минимум - это плей-офф. На данном этапе нам 
нужно организовать боеспособный коллектив, который сможет биться за 
"восьмерку". 
Довольны ли селекцией? Любому тренеру всегда хочется укрепить команду. В 
данный момент есть задача усилить одну-две позиции", - приводит слова 
наставника "Сибири" корреспондент "Чемпионта" Иван Богун.  

https://www.championat.com/hockey/news-3808521-zavaruhin-budem-davat-shansy-
rebjatam-iz-mhl-a-dalshe-vsjo-v-ih-rukah.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Шаров: для нападающих игра на маленьких площадках - одно 
удовольствие (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019) 
Нападающий "Сибири" Александр Шаров поделился впечатлениями о первом 
предсезонном сборе команды в Новосибирске. 
"Сборы проходят отлично - работаем, трудимся. Именно сейчас закладывается 
база на сезон, поэтому тренерский штаб делает упор прежде всего на беговые 
упражнения, упражнения на выносливость. Перед началом сезона мне 
позвонил Николай Николаевич Заварухин. Рассказал, что от меня хочет, над 
чем мне стоит поработать летом - всех секретов, конечно, раскрыть не могу. 
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https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-zavarukhin-syateri-milovzorov-i-timashov---o-podgotovke-sibiri-k-novomu-sezonu-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/359524-Zavaruhin_na_finskoj_korobke_Sibir_budet_starat_sya_igrat_agressivnee
https://www.championat.com/hockey/news-3808451-zavaruhin-sjatteri-priglashali-na-rol-pervogo-nomera.html
https://www.championat.com/hockey/news-3808521-zavaruhin-budem-davat-shansy-rebjatam-iz-mhl-a-dalshe-vsjo-v-ih-rukah.html
https://www.championat.com/hockey/news-3808521-zavaruhin-budem-davat-shansy-rebjatam-iz-mhl-a-dalshe-vsjo-v-ih-rukah.html
https://allhockey.ru/news/show/359540-Zavaruhin_budem_davat_shansy_rebyatam_iz_MHL_a_dal_she_vse_v_ih_rukah
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Подходят ли ко мне новички за советами? Нет, я не единственный в команде, 
кто проводит в "Сибири" уже несколько сезонов. Для этого у нас есть 
Константин Алексеев который почти всю жизнь провел в Новосибирске. Другие 
ребята тоже всегда готовы помочь - так что новичкам всегда есть к кому 
обратиться. 
К переходу "Сибири" на финскую площадку отношусь исключительно 
положительно. Чем меньше площадка, тем больше моментов. Для нападающих 
играть на таких площадках - одно удовольствие. Сейчас почти все команды 
урезают коробки. Так что, думаю, будет только интереснее. Мы все 
профессионалы и должны уметь подстраиваться под различные конфигурации. 
Например, в том же Владивостоке мы перед игрой несколько раз 
раскатываемся и быстро привыкаем к североамериканскому формату. Думаю, 
год-два - и все окончательно перейдут на маленькие площадки", - рассказал 
нападающий новосибирцев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Иваном 
Богуном.  

https://www.championat.com/hockey/news-3808479-sharov-dlja-napadajuschih-igra-
na-malenkih-ploschadkah---odno-udovolstvie.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Шредер - о встрече Черепашки-ниндзя: Нижний сумел удивить с первых 
секунд (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019) 
Нападающий "Торпедо" Джордан Шредер поделился впечатлениями от приема 
в Нижнем Новгороде. Новичка "Торпедо" встретил представитель клуба, 
одетый в костюм Черепашки-ниндзя. Причина такого выбора - в фамилии 
канадца, почти так же (Шреддер) звали главного злодея в известном 
мультсериале, вышедшем в 1987 году и снискавшем большую популярность в 
России в 1990-е. 
"С нетерпением ждал возможности присоединиться к своей новой команде. 
Слышал много хорошего про КХЛ и готов сделать все возможное, чтобы помочь 
"Торпедо" забрасывать шайбы и одерживать победы. После девяти сезонов в 
Северной Америке мне нужен был новый вызов и новый шанс 
продемонстрировать свои лучшие хоккейные качества. В Нижнем Новгороде я 
получу это шанс в полной мере. Кстати, для успешной адаптации я не только 
консультировался со знакомыми, но и уже успел немного изучить русский язык.  
Конечно, я был весьма удивлен столь необычной встречей по прилету. Я 
провел целые сутки в аэропортах и самолетах, и это был очень забавный 
эпизод, позволивший немного расслабиться эмоционально. Мне доводилось 
слышать от знакомых шуточные сравнения со Шреддером из мультфильма, но 
до таких представлений дело не доходило. С первых секунд пребывания 
Нижнему удалось меня по-настоящему удивить", - цитирует игрока 
официальный сайт "Торпедо".  

https://www.championat.com/hockey/news-3808695-shrjoder---o-vstreche-
cherepashki-nindzja-nizhnij-sumel-udivit-s-pervyh-sekund.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 
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"В Канаде важно, как ты ведешь себя в коллективе, а мне было лень учить 
английский". Российский защитник - о неудаче в НХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 23 июля 2019) 
Интервью защитника "Ак Барса" Игоря Ожиганова, летом вернувшегося из-за 
океана. В Канаде из защитника сборной России сделали козла отпущения. Ему 
нужен обмен 
- Вы уже рассказывали, почему именно у вас не получилось в Северной 
Америке. Теперь дайте какие-нибудь советы хоккеистам любого возраста, 
чтобы они не повторили ваших ошибок.  
- Нужно ехать в Америку со знанием английского языка. Не надо тратить 
лишнее время на изучение, а лучше больше потратить его на общение с 
партнерами, быть в коллективе. И надо ко всему относиться иначе. 
- Я понимаю ваши проблемы с английским. Меня другое беспокоит. Вы знали, 
что едете в НХЛ, я знал задолго до окончания вашего контракта с ЦСКА . За это 
время можно было выучить хотя бы элементарные вещи.  
- Лень. 
- В какой-то момент и Никита Зайцев стал с вами меньше времени проводить.  
- Вот это неправда. На протяжении всего сезона от Никиты была максимальная 
помощь во всем. Он ни разу меня не бросил и старался помогать всеми 
силами. Даже в раздевалке, когда я слушал чужую речь, спрашивал у Никиты, 
что означает то или иное слово. Он переводил, а потом я запоминал или не 
запоминал. Но в быту и он, и его жена помогали нам максимально. 
- Никита мне признался, что уговаривал вас остаться в НХЛ.  
- Это правда. Последний наш разговор был в Нью-Йорке, когда я уже понял, что 
мне в НХЛ делать нечего и очень хочется вернуться. Зайцев тогда приводил 
сотни аргументов за то, чтобы я остался в НХЛ. Но меня уже было не 
переубедить. 
- Панарину тоже английский давался с трудом. Но он играет, вон контракт какой 
получил.  
- На льду все доказывает. Опять же я считаю, что дело в клубе. В "Торонто" 
коллектив должен быть идеальным. Над этим много работают. Именно в этой 
канадской команде, например, считают, что семья важней всего. Я рассказывал 
историю о том, как моим родителям отказали в визе, я обратился в клуб и на 
следующий день визы были готовы! Там считают, что каждый хоккеист должен 
быть в зоне комфорта. Только счастливый игрок, у которого нет никаких 
бытовых проблем, способен приносить пользу. 
- Может стоило год потерпеть?  
- И кто знает, чтобы случилось через сезон? Вы понимаете, у меня ведь было 
два сложных сезона. Последний год в ЦСКА тоже не отнесешь к хорошим 
временам. Терпеть еще один сезон? Смог бы я тогда собраться? 
- Мне просто удивительно все это слышать, так как я следил за вами. Помню, 
звонил, вы отыграли первый матч и выглядел по-настоящему счастливым.  
- Вы должны понять такую вещь: от всего, что касается хоккея, я получал 
огромное удовольствие. Тут я получал настоящий кайф. Сложности были с 
другим и это, боюсь, невозможно исправить. 
- Вы поиграли рядом с Мэттьюсом, Таваресом. Они реально крутые настолько, 
как о них говорят? Видеть их хоккей - это одно. Находиться рядом с ними - 
другое.  
- Они инопланетяне. Мощные, без слабых мест. Это действительно великие 
хоккеисты, и я готов подтвердить это даже несмотря на то, что у меня карьера 
там не сложилась. Никита Зайцев раньше говорил, что НХЛ - это совершенно 
другой вид спорта, ничуть не похожий на наш хоккей. И это я тоже готов 



 

 

подтвердить. Там собраны лучшие игроки планеты. В нашей команде выступал 
Трэвис Дермотт, ему 22 года, но я многому у него научился. 
- В одном интервью во время сезона вы говорили: "Рассказываю некоторым 
игрокам в России о том, как все устроено в НХЛ и они удивляются". Это о чем 
вы говорили?  
- О свободе для хоккеистов. В неигровой день ты освобождаешься в 12 часов и 
предоставлен сам себе. Полностью. Ты можешь делать все, что угодно. Даже 
если ляжешь возле стадиона на улице и будешь лежать, тебе слова никто не 
скажет. У нас в России такой свободы нет. 
- Да вы пиво пьете в "Ак Барсе" с тренерами и никто вам ничего не говорит.  
- Но не везде это так. Думаю, что все это от менталитета зависит. Если нашим 
игрокам дать палец, то они откусят руку и приходится их строго контролировать. 
Правда, и в НХЛ есть такие же, как мы, но их процент крайне низок. 
- Неофициальная причина отъезда из Северной Америки Никиты Трямкина - не 
с кем было играть в приставку. Вы тоже любитель посидеть с играми возле 
телевизора?  
- Нет-нет. Мы играли с Зайцевым где-то первые двадцать матчей сезона, а 
потом нам обоим надоело, я забросил приставку и больше ее не включал. Это 
точно не моя причина. Во время сезона ты ищешь свободное время, чтобы 
провести с семьей, отдохнуть. 
- А на выезде?  
- Можно гулять. В Америке много красивых мест. Я скажу, что не выходил на 
улицу, пожалуй, только в Виннипеге, в Коламбусе и Детройте. Но зато я 
побывал в Лос-Анджелесе и мне очень и очень понравилось. Я там был еще в 
2006 году и память не подвела. Это очень красивый город. 
- Какой опыт вы получили в НХЛ, как хоккеист?  
- Большой. Даже сейчас с "Ак Барсом" я вижу, что раньше какие-то вещи на 
льду не делал, а сейчас делаю. У меня расширился диапазон действий. 
- Мы с вами делали большое интервью в 2016 году. Тогда я интересовался у 
вас о Дмитрии Квартальнове, и вы сказали, что он после прихода в ЦСКА стал 
жестче. Сейчас вообще, наверное, монстр?  
- О. Любопытно. Дмитрий Квартальнов времен "Сибири" и времен ЦСКА очень 
похожи. В армейском клубе он был гораздо жестче. Но сейчас я вижу 
совершенно иного тренера. Более сдержанный, ушел излишний контроль над 
игроками. Видимо, это тоже опыт. Может быть, понял, что в каких-то моментах 
он перегибал. Но все люди учатся. 
- Я бы порадовался за ваш переход в "Ак Барс", но, услышав у вас в раздевалке 
песню "Шальная императрица", расстроился.  
- Да ладно вам. Во время сборов в раздевалке может звучать все, что угодно. 
Это сборы, тут крыша едет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-zaschitnika-ak-barsa-
igorya-ozhiganova-letom-vernuvshegosya-iz-za-okeana-o-neudache-v-nhl-mettyuse-
tavarese-i-nikite-zayceve-1567232/ 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов: "На турнир в Нур-Султан поедем в шесть пятерок" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 июля 2019) 
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов рассказал о подготовке 
команды в финском Куортане и о том, как будет формироваться заявка 
команды на матчи регулярного чемпионата КХЛ. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-zaschitnika-ak-barsa-igorya-ozhiganova-letom-vernuvshegosya-iz-za-okeana-o-neudache-v-nhl-mettyuse-tavarese-i-nikite-zayceve-1567232/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-zaschitnika-ak-barsa-igorya-ozhiganova-letom-vernuvshegosya-iz-za-okeana-o-neudache-v-nhl-mettyuse-tavarese-i-nikite-zayceve-1567232/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-zaschitnika-ak-barsa-igorya-ozhiganova-letom-vernuvshegosya-iz-za-okeana-o-neudache-v-nhl-mettyuse-tavarese-i-nikite-zayceve-1567232/


 

 

- Для нас есть положительные сдвиги. Но все покажут игры. Мы сыграли пару 
двусторонок, но матчи с другими командами будут более показательными. 
Определенные моменты будут видны после турнира в Казахстане. 
Шероховатости, я думаю, долго еще будут. Ребята хорошо работают, наверное, 
для них много нового. 
- Сейчас в команде шесть пятерок. Сколько игроков поедет на турнир в Нур-
Султан? 
- Я думаю, что мы поедем в шесть линий, большим составом. А уже в Ригу 
отправится пять пятерок, тот состав, который будет ближе к оптимальному. Но 
все ребята будут постоянно привлекаться в главную команду. И когда будет 
возможность, будем подключать их к тренировкам, чтобы они не уходили от 
наших требований.  
- Можете кого-то выделить из молодых игроков? 
- В заявке будут два места для игроков 1999 и 2000 годов рождения. Они будут 
в составе. Скорее всего, будем играть в семь защитников и 13 нападающих. 
Лучшие из тех молодых игроков, которые есть, будут играть. Не исключаю 
возможности того, что лимитчиков будет больше, чем два, - рассказал 
Квартальнов в интервью корреспонденту "БИЗНЕС Online". 

http://sport.business-gazeta.ru/article/242441 

К заголовкам сообщений 

У нового "Ак Барса" - новый директор: кто заменит Шамила 
Хуснутдинова? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 
июля 2019) 
Наиль Маганов готовил эту замену два года. 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", в августе хоккейный клуб "Ак Барс" ждет 
судьбоносное событие - гендиректор Шамил Хуснутдинов покинет свой пост. 
Как и бывший главный тренер Зинэтула Билялетдинов, он уходит по 
собственному желанию - из-за накопившейся усталости. Его место займет 
Мансур Усманов, который сейчас возглавляет альметьевский "Нефтяник". 
Пересменка характеризует менеджерский стиль президента клуба Наиля 
Маганова, который, не устраивая революций, за пару лет полностью 
перестроил систему управления в "Ак Барсе". 
15 ЛЕТ НА ПОСТУ 
Информация об отставке директора хоккейного клуба "Ак Барс" Шамила 
Хуснутдинова, как о свершившемся факте, в конце минувшей недели 
просочилась в прессу. Клуб вскоре ее опроверг, однако целый ряд источников 
"БИЗНЕС Online" в хоккейной среде сообщили - нет дыма без огня, решение 
принято. 15-летняя эпоха правления Хуснутдинова подходит к концу, но, по 
ряду причин, официально об этом будет объявлено лишь в конце августа.  
Во главе "Ак Барса" он работал с 2004 года, то есть ровно с того момента, как 
спонсором клуба стала "Татнефть", а его президентом Шафагат Тахаутдинов, 
который и пригласил бывшего работника правоохранительных органов на эту 
должность.  
За это время Шамил Нурисламович стал если не первым, то и не вполне 
вторым человеком в татарстанском хоккее. В "Ак Барсе" менялись президенты 
клуба, уходили легендарные игроки, увольняли тренеров и менеджеров, а 
Хуснутдинов оставался на своем месте. Все финансовые и организационные 
вопросы находились в его руках, Тахаутдинов доверял своему ставленнику 
безгранично.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/242441


 

 

Переломным моментом стал 2013 год, когда генеральный менеджер "барсов" 
Равиль Шавалеев из-за проблем со здоровьем оставил свой пост. Равной ему 
по авторитету и харизме фигуры не нашлось, а тренер Зинэтула Билялетдинов 
тогда работал в сборной. В итоге вся полнота власти в клубе окончательно 
сконцентрировалась в руках Хуснутдинова.  
Возвращение в "Ак Барс" Билла в 2014 году только укрепило позиции 
директора, они с тренером стали настоящими сподвижниками. Можно сказать, 
что Зинэтула Хайдярович никому за время работы в Казани не доверял так 
сильно, как Хуснутдинову. 
По версии наших источников, отставки Хуснутдинова и Билялетдинова не 
связаны между собой напрямую. Но они очень похожи - и тот и другой уходят по 
собственному желанию, чувствуя, что дали клубу все, что могли. За эти полтора 
десятилетия Хуснутдинов просто устал, о чем неоднократно говорил близким 
людям в клубе.  
ПЛАВНАЯ ПЕРЕЗАГРУЗКА ОТ МАГАНОВА  
Многие ожидали замену Хуснутдинова еще в 2016 году, когда президентом "Ак 
Барса" стал Наиль Маганов. Уже тогда было ясно, что клуб при всех 
достижениях несколько застоялся и нуждался в серьезном апгрейде.  
"Ак Барс", из которого я уходил в 2013 году и в который вернулся, - один и тот 
же клуб. Даже на базе обои те же, - признавался в интервью "БИЗНЕС Online" 
самый известный игрок команды Данис Зарипов. - После возвращения я был 
очень удивлен, что все осталось на прежнем уровне, хотя у клуба есть 
огромные возможности. Все соперники сделали шаг вперед. "Магнитка" многое 
поменяла и добилась результата за счет этого, СКА, как известно, по многим 
технологиям вообще улетел в космос, а "Ак Барс" каким был, таким и остался. 
Наш Кубок в 2018 году не должен вводить в заблуждение. Для системных побед 
нам нужны перемены". 
Тем не менее, гендиректор "Татнефти", будучи системным менеджером, не 
стал ничего ломать через колено и устраивать революции. Он выбрал путь 
эволюционной трансформации по принципу - сначала построй новое, а потом 
убирай старое.  
В то время как футбольный "Рубин" показывал пример, как делать не надо, 
хоккейные реформы двигались постепенно, максимально деликатно и 
эффективно.  
Маганов начал с того, что создал Академию хоккея имени Юрия Моисеева, 
выведя функции подготовки резерва в отдельную структуру. Она задумывалась 
и как своего рода лаборатория нового, прогрессивного стиля игры.  
Осенью 2017 года в клубе появился генеральный менеджер и селекционный 
отдел. Трансферами стал заниматься капитан чемпионской команды 1998 года 
Рафик Якубов, которого успели подготовить к работе в системе "Татнефти". Два 
года до "Ак Барса" Якубов проработал в "Нефтянике", с ходу выиграв с ним при 
том же бюджете Кубок Братины.  
В ряду других точечных усилений Маганов лично настоял на возвращении в 
Казань Даниса Зарипова, поддержал его в тяжелый период.  
Эти решения дали эффект в первый же год и помогли сходу выиграть Кубок 
Гагарина.  
На этом фоне был создан соответствующий уровню клуба медиацентр. Пресс-
службу "Ак Барса" и работу клуба в соцсетях признали лучшей в КХЛ по итогам 
прошлого сезона.  
Все эти новые структуры, включая тренерский штаб, заточены уже на Маганова, 
его людей и новые технологичные подходы. За директором клуба осталось 
кураторство базы, организация быта команды и маркетинг. Потому смена 



 

 

оперативного руководства на нынешнем этапе не сильно скажется на клубе. В 
этом смысле Хуснутдинов может быть спокоен. Клуб, который он строил все эти 
15 лет и сделал одним из лучших в Европе, остается в надежных руках.  
НОВЫЙ ДИРЕКТОР - ТЕХНОКРАТ ИЗ АЛЬМЕТЬЕВСКА 
Заменит Хуснутдинова, по нашей информации, менеджер, который готовился к 
этому назначению последние два года. Это Мансур Усманов, набиравшийся 
опыта на аналогичной должности в альметьевском "Нефтянике" с осени 2017 
года. Это напоминает метод воспитания молодежи в большом спорте. 
Перспективный игрок сначала подрастает в лиге классом пониже, а потом 
переходит в основную команду. 
Усманов - технократ новой волны, до хоккея он работал заместителем 
директора по финансам в "ТМС-Групп", а с Магановым познакомился на 
стройке "Танеко", в которой также принимал участие. 
Таким образом, в новом сезоне мы увидим этакий "Ак Барс" 2.0. С новым 
тренером Дмитрием Квартальновым, новыми игроками и новыми 
менеджерскими подходами. С точки зрения организации, "Ак Барс" 
возвращается к той модели, которая приносила наилучшие результаты: 
генеральный менеджер получает полный контроль над хоккейной частью, 
тренер только работает с командой, а директор остается в роли интенданта. 
Так "барсы" работали с 2004 по 2013 годы: генменеджер Равиль Шавалеев 
набирал вокруг Даниса Зарипова и Алексея Морозова команду, Билялетдинов 
был сконцентрирован только на хоккее, а Хуснутдинов строил базу и "Татнефть 
Арену". Каждый делал то, что у него получалось лучше всего, и отвечал за 
результат.  
То, что о смене директора все заинтересованные стороны предупреждены за 
месяц до того, как она произойдет, - прежде всего дань уважения к 
Хуснутдинову. Никаких резких движений, многолетнему директору клуба дают 
возможность спокойно завершить все дела. Работники, которые пожелают уйти 
вместе с ним, имеют возможность спокойно обдумать варианты дальнейшего 
трудоустройства. Точно так же есть время полноценно передать дела и у 
Усманова в Альметьевске.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/242486 

К заголовкам сообщений 

Агент: "У "Адмирала" ни грамма порядочности, в ситуации с 
Серебряковым клуб плюет на все" (Sport24.ru, Москва, 22 июля 2019) 
Шуми Бабаев, агент вратаря Никиты Серебрякова и нападающего Станислава 
Бутузова, рассказал о причинах, по которым его клиенты не явились на сбор 
"Адмирала".  
"Причины, по которым они не явились в лагерь - абсолютно разные. Бутузов 
еще в феврале сказал, что его не будет в лагере "Адмирала" и просил, чтобы 
его обменяли, продали и до сих пор все это длится.  
Что касается Серебрякова, то клуб сначала говорил одну свою позицию, потом 
вторую, потом третью, и, когда были команды, "Адмирал" продолжает вести 
себя так же, как и раньше. Ни грамма порядочности, клуб плюет на все", — 
сказал Бабаев в беседе с корреспондентом Sport24 Сергеем Федоровым. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-agent-u-admirala-ni-gramma-
poryadochnosti-v-situatsii-s-serebryakovym-klub-plyuyet-na-vse 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2019 

http://sport.business-gazeta.ru/article/242486
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-agent-u-admirala-ni-gramma-poryadochnosti-v-situatsii-s-serebryakovym-klub-plyuyet-na-vse
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-agent-u-admirala-ni-gramma-poryadochnosti-v-situatsii-s-serebryakovym-klub-plyuyet-na-vse
https://allhockey.ru/news/show/359563-Babaev_o_Serebryakove_Admiral_pljuet_na_vse_ni_gramma_poryadochnosti


 

 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Клубы КХЛ готовятся к локауту. Как быть с потолком зарплат? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 июля 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 
Первая победа "Адмирала"  
 "Адмирал" победил "Ермак" во втором выставочном матче со счетом - 4:0 и 
настроение во Владивостоке изменилось, а то после первого поражения 
начался кошмар. Самое смешное, что оба результата совершенно неважны, но 
поклонникам команды трудно объяснить, на что именно надо обращать 
внимание во время игр в середине июля. 
Отметим, что Антон Красоткин провел игру на "ноль" и тут же последовали 
комментарии, мол, его конкуренту Олкинуори еще трудно привыкнуть к 
площадкам. Стоп-стоп, не надо этого. Если Антон сильней, то стоит это 
признать, а иностранцу надо доказывать своей игрой право выходить на лед. 
Интересно, что в клубе уже не вспоминают Никиту Серебрякова, чей агент 
попытался выжать из Владивостока по максимуму, про хоккеиста быстро 
забыли, а сейчас он без клуба, хотя считалось, что на него претендует чуть ли 
не десять команд. 
Тройки "Адмирала" были изменены, но стоит сказать, что связка братьев 
Стрельцовых становится грозной силой команды. То есть они могут изменить 
направление матча, но вопрос только хватит ли их на серьезных соперников. 
Светлов ищет третьего к иностранцам Бакошу и Юнгу. Только в воскресенье 
там сыграл Вихарев, но не забывайте, что на лед не выходил Константин 
Глазачев, никак не используется Юрий Петров, а с Сергеем Коньковым ведутся 
переговоры. Не сыграл за "Адмирал" и Адам Альмквист, так что потенциал у 
команды гораздо больше. 
Двусторонка  
"Локомотив" провел двусторонний матч, но в Ярославль до сих пор не добрался 
Тай Рэтти, а Даниил Апальков, Рушан Рафиков и Николай Коваленко работают 
по индивидуальной программе. Проиграла команда, ворота которой защищал 
Александр Лазушин, но это всего лишь звоночек тем, кто вообще приглашал 
этого вратаря. 
Впрочем, гораздо интересней изучать тройки. Так Александр Свитов был 
поставлен к Санникову и Червоненко. Просто интересно, как Крейг Мактавиш 
распорядиться центральным нападающим, который слишком медленный и 
постоянно ломается. Неужели убьет потенциал Санникова, который хоть и 
выступает в похожем стиле, но гораздо больше нацелен на ворота. Не думаю, 
что Григорий Денисенко останется с Денисом Алексеевым и Егором Авериным. 
По поводу Аверина, насколько мне известно, между Мактавишем и 
руководством клуба идут небольшие споры, а канадец не понимает, что делает 
такой нападающий в его команде. Он его в деле не видел, но какие-то нарезки 
посмотрел. Каюмова перевели в первое звено к иностранцам, но приедет Рэтти 
и он уйдет к своему товарищу Иванову, а, видимо, Александру Полунину дадут 
шанс показать себя с этими ребятами. В этом матче на счету тройки Свитова 
две шайбы, но вряд ли такая статистика в игре кого-то обманет. 
Планы  
Клубы КХЛ готовятся к локауту, подбирают права на игроков, выступающих в 
Северной Америке, совершают обмены, чтобы "точечно" усилить команды, но 
один вопрос не дает мне покоя. Как быть с "потолком" зарплат, который будет 
жестким в следующем чемпионате? Опять введут какие-то исключения, но с 

https://www.sports.ru/hockey/1076504114.html


 

 

этими исключениями весь замысел о финансовой дисциплине пойдет прахом. 
На самом деле, если локаут будет серьезный, длительный, то нашим командам 
необязательно тратить безумные деньги. В прошлую забастовку игроков мы 
спалили кучу банкнот, давая Александру Овечкину и Павлу Дацюку какие-то 
безумные зарплаты. Типа 100 миллионов за каждое из первых трех набранных 
очков. Им некуда было ехать. Швейцария всех не вместит, остальные лиги и 
близко по уровню зарплат не стоят с КХЛ, и если предлагать хоккеистам 
вменяемые деньги, то они согласятся, так как альтернатива - сидеть дома без 
каких-то поступлений. 
КХЛ пока молчит, ничего не предпринимая, но какие-то правила нужно 
выпустить именно сейчас за сезон до локаута, чтобы было легче командам, да 
и хоккеисты понимали, на что они соглашаются. Чем плох локаут, так это тем, 
что никто не знает, когда он закончится. И что делать российским ребятам, 
которых, безусловно, вытеснят Пастерняк, Ахо и Рантанен ? Мы ими 
пожертвуем, а затем снова начнем предлагать заключить контракт? Но с 
определенным планом на время локаута, никто не пострадает.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/v-nhl-v-sezone-2020-21-
ozhidaetsya-lokaut-v-khl-dolzhny-seychas-nachat-razmyshlyat-chto-delat-s-
priglasheniem-zaokeanskih-hokkeistov-i-potolkom-zarplat-1567153/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ: если судьи не пересдадут тест, допуска к матчам не 
получат (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал, как судьи лиги проходили 
предсезонные тесты.  
"Программу мы выполнили полностью. Существовали особенности: например, 
мы провели гораздо больше лекций по сравнению с прошлым сезоном. Но 
причина проста - большие изменения в правилах, которые нас ждут в новом 
чемпионате. Порадовало, что все приехали готовыми: из 80 арбитров 
пересдавать тест будут всего двое. И пока этого не произойдет, допуска к 
матчам они не получат.  
Пересдача нормативов? Они должны это сделать до 15 августа. Как раз есть 
три недели, чтобы еще чуть улучшить свою форму и сдать норматив. Плюс мне 
понравился тест по методике биоимпеданс. Результаты, которые пришли из 
клиники, меня очень радуют. Пока мы обработали половину данных и ни у кого 
нет проблем с лишним весом. Повторное тестирование арбитры пройдут и в 
январе во время регулярного чемпионата", - цитирует Анисимова официальный 
сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3808715-glavnyj-arbitr-khl-esli-sudi-ne-
peresdadut-test-dopusk-k-matcham-ne-poluchat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Алексей Анисимов: "Основная идея - избавлять хоккей от грязных 
приемов, чтобы хоккеисты высокого уровня максимально показывали 
свое мастерство" (Sports.ru, Москва, 22 июля 2019) 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/v-nhl-v-sezone-2020-21-ozhidaetsya-lokaut-v-khl-dolzhny-seychas-nachat-razmyshlyat-chto-delat-s-priglasheniem-zaokeanskih-hokkeistov-i-potolkom-zarplat-1567153/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/v-nhl-v-sezone-2020-21-ozhidaetsya-lokaut-v-khl-dolzhny-seychas-nachat-razmyshlyat-chto-delat-s-priglasheniem-zaokeanskih-hokkeistov-i-potolkom-zarplat-1567153/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/v-nhl-v-sezone-2020-21-ozhidaetsya-lokaut-v-khl-dolzhny-seychas-nachat-razmyshlyat-chto-delat-s-priglasheniem-zaokeanskih-hokkeistov-i-potolkom-zarplat-1567153/
https://www.championat.com/hockey/news-3808715-glavnyj-arbitr-khl-esli-sudi-ne-peresdadut-test-dopusk-k-matcham-ne-poluchat.html
https://www.championat.com/hockey/news-3808715-glavnyj-arbitr-khl-esli-sudi-ne-peresdadut-test-dopusk-k-matcham-ne-poluchat.html
https://www.khl.ru/news/2019/07/22/454533.html


 

 

Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов сообщил, когда лига объявит все 
детали изменений в правилах. 
- Когда мы узнаем все тонкости нововведений в правилах?  
- Как и планировалось, представим их 24 июля в среду. Следите за новостями 
на сайте КХЛ, где мы все и опубликуем. Также эту презентацию мы разместим 
"на облаке" с доступом для всех клубов КХЛ. 
Настоятельно рекомендую им изучить все новинки. Из того, на что мы особо 
обращали внимание на сборах судей - это видеоподборка моментов с 
задержкой руками. 
Попытались донести, что в последнее время тактика мелкого фола ушла в 
прошлое и мы стали немного отпускать вожжи. 
Но задержка или как мы ее называем "пиджаки" до сих пор присутствуют и с 
этим надо бороться. 
Основная идея - избавлять хоккей от грязных приемов, чтобы хоккеисты 
высокого уровня максимально показывали свое мастерство.  
- В минувшие выходные уже были сыграны первые контрольные матчи. По 
каким правилам они игрались?  
- Уже по новым. Мы заранее отправили их командам, в регламенте даже есть 
пункт, что все клубы должны ознакомиться с новыми правилами. 
Перед началом предсезонных турниров инспекторы будут отдельно указывать 
хоккеистам и тренерам на те моменты, которые изменились в этом сезоне. 
То же самое происходит и перед началом любого контрольного матча, 
проходящего не в рамках турнира, - сказал Анисимов.  

https://www.sports.ru/hockey/1076502840.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Анисимов: у Одиньша психологический момент - он привык 
прихрамывать (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал о здоровье судьи Эдуарда 
Одиньша. Напомним, 23 января 2019 года нападающий "Торпедо" Данил 
Веряев попал под удар клюшкой форварда подмосковной команды Миро 
Аалтонена и въехал в арбитра. Одиньш покинул площадку на носилках, после 
обследования ему был диагностирован закрытый перелом обеих костей левой 
голени со смещением.  
"Одиньш с трудом ходил на старте сборов? Немного не так. Это чисто 
психологический момент: за те месяцы, что он восстанавливался после травмы, 
Эдуард привык прихрамывать. Поэтому до сих пор передвигается таким 
образом. Он прекрасно прошел теоретические занятия, а к физическим тестам 
мы его пока не подпускаем. Ни в коем случае не торопим события, будем 
смотреть в зависимости от того, когда он станет полностью готов и вернется на 
прежний уровень. 
Будет ли он работать в грядущем сезоне? Приблизительное понимание есть, но 
мы предполагаем, а Бог располагает. Может, восстановление пойдет 
семимильными шагами, а, может, затянется. Одно могу сказать точно - к 1 
сентября Одиньш готов не будет. Это надо говорить честно и Эдуард все 
прекрасно понимает", - цитирует Анисимова официальный сайт лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-3808795-anisimov-u-odinsha-
psihologicheskij-moment---on-privyk-prihramyvat.html 

https://www.sports.ru/hockey/1076502840.html
https://www.khl.ru/news/2019/07/22/454533.html
https://www.championat.com/hockey/news-3808795-anisimov-u-odinsha-psihologicheskij-moment---on-privyk-prihramyvat.html
https://www.championat.com/hockey/news-3808795-anisimov-u-odinsha-psihologicheskij-moment---on-privyk-prihramyvat.html


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 22 июля 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Обмены "Сочи" и СКА, пробный контракт Анисина и другие необычные 
сделки межсезонья (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 июля 2019) 
Лехтеря и Проскуряков вновь получили шанс в КХЛ.  
В летние месяцы хоккейные клубы не перестают работать. Наоборот, в это 
время скауты и менеджеры основательно готовят команду к новому сезону, 
усиленно трудясь на трансферном рынке. Так что составы участников КХЛ 
изменились кардинально. Вместе с тем некоторые переходы и контракты 
вызывают вопросы уже сейчас. В результате этих сделок совершались не 
совсем равноценные обмены. Также в некоторых случаях клубы рисковали и 
давали контракт игрокам, которые, на первый взгляд, вряд ли станут 
усилением. 
Мы не учитывали трансферы команд, которые по итогам прошлого сезона 
оказывались в подвале турнирной таблицы. Они из-за дефицита хоккеистов на 
рынке могли сделать ставку на игроков из ВХЛ или легионеров, никогда не 
выступавших в России.  
Петр Кочетков в обмен на Никиту Богданова, из "Сочи" в СКА 
Еще два месяца назад клубы обменялись вратарями. Оба кипера в прошлом 
сезоне играли в ВХЛ, однако назвать обмен равноценным нельзя. У Богданова 
отличная статистика в "СКА-Неве", но в КХЛ он ни разу не выходил на лед. Ему 
24 года, после обмена он едва ли заиграет в составе "леопардов", где на его 
позиции есть и более опытные люди. 
СКА получил самого одаренного вратаря 1999-го года рождения. В "Сочи" Петр 
из фарм-клуба практически никогда не поднимался. Но те, кто пристально 
следит за КХЛ и ВХЛ, понимают, что свой шанс закрепиться в основной 
команде Кочетков уже заслужил. Юный голкипер выступал на приличном 
уровне с семнадцати лет, когда Кочетков заиграл в пензенском "Дизеле". В 
дальнейшем Петр фантастически показал себя на МЧМ-2019, только вот на 
клубном уровне вперед он практически не продвинулся. 
Как бы то ни было, гиперталантливого вратаря "Каролина" выбрала во втором 
раунде драфта НХЛ-2019. Так что СКА, разумеется, от обмена выиграл. 
Парадоксально, что в питерском клубе, где вратарей хватит как минимум на три 
состава, у Кочеткова может быть больше игрового времени, чем в "Сочи". 
Впрочем, не все так просто. 
Илья Проскуряков, из "Крефельда" в "Сочи" 
Трансфер Проскурякова в "Сочи" не предугадывался. У сочинцев уже устоялась 
связка Барулин - Шикин, одна из наиболее привычных пар вратарей лиги. 
Поскольку у "Сочи" еще был Петр Кочетков, казалось, что с Барулиным, 
которому скоро исполнится 35 лет, расстанутся. Шикин - Кочетков - вполне 
пригодный вариант, чтобы бороться за плей-офф. 
Однако южане всех удивили. Шикин действительно остался, но перспективного 
Кочеткова отдали, получив Богданова. Пока что есть серьезные сомнения в 
том, что Никита окажется хотя бы вторым вратарем. Ведь появился 32-летний 
Проскуряков, опыта у которого гораздо больше. 

https://allhockey.ru/news/show/359562-Sud_ya_Odin_sh_ne_uspeet_vosstanovit_sya_k_nachalu_novogo_sezona
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-poluchivshiy-zhutkuyu-travmu-v-matche-kkhl-sudya-odinsh-ne-uspeyet-vosstanovitsya-k-nachalu-novogo-sezona
https://www.khl.ru/news/2019/07/22/454533.html


 

 

Впрочем, на данном этапе трансфер Проскурякова не кажется удачным. Пик 
карьеры остался позади. Последний сезон вышел у Ильи кошмарным. Впервые 
оказавшись в зарубежном клубе - россиянин подписал контракт с немецким 
"Крефельдом", - Проскуряков смотрелся неубедительно. Там вратарь провел 14 
матчей, в которых отражал 86,9% бросков и заработал коэффициент 
надежности 3,35. Вряд ли чемпион Суперлиги в составе "Магнитки" вернется на 
прежний уровень. 
Иван Налимов, из "Авангарда" в "Сочи", из "Сочи" в СКА 
Пока что трансферная кампания "Авангарда" тоже оставляет вопросы. Ушел 
Илья Михеев, покинули команду некоторые иностранцы. Остается только 
догадываться, как впишутся в коллектив Никита Щербак и Свен Андригетто. 
Подписан 29-летний Павел Дедунов, который отметился неплохим сезоном в 
"Амуре", но до этого ничем ярким не запомнился. 
В "Авангарде" была отличная вратарская бригада. Безоговорочно первый 
номер - Игорь Бобков. Достойно его подменял Иван Налимов. Таким тандемом 
они работали еще в "Адмирале" в сезоне 2015/16. Но в межсезонье Налимову 
нашли замену в лице Александра Судницина, который не превосходит 
воспитанника новокузнецкого хоккея. Сам Налимов же поучаствовал в 
многоходовке и оказался в СКА.  
Сначала "Авангард" выменял у "Сочи" права на Густава Форслинга, который 
играет за океаном. Сочинцы получили габаритного 25-летнего вратаря. Затем 
стало известно, что Налимова обменяли в СКА. Взамен южанам достались 
права на вратаря Ивана Просветова. 
Понятно, что после ухода Игоря Шестеркина в СКА освободилось место для 
сильного российского вратаря. Но с появлением Петра Кочеткова этот вопрос 
улетучился бы. Однако в Санкт-Петербурге, видимо, считают иначе. Пока что 
неизвестно, как СКА разделит время между Хелльбергом, Налимовым и 
Кочетковым. 
Ярослав Косов, новый клуб - "Трактор" 
Трансферная кампания "Трактора" - отдельная и весьма насыщенная тема. 
Покинули команду более двадцати человек. Соответственно и новых лиц 
предостаточно. Среди всех прочих выделяется контракт Ярослава Косова. 
Форварду 26 лет, а карьера уже получилась богаче, чем у многих хоккеистов, 
повесивших коньки на гвоздь. 
Косов выигрывал медали МЧМ, в 24 года он стал трехкратным обладателем 
Кубка Гагарина. При этом никакие награды не скрасят те скандалы, в которые 
попадал Ярослав. 
Прошлой весной силовой форвард слишком активно праздновал победу в 
Кубке Гагарина и сел за руль в нетрезвом состоянии. После инцидента 
нападающий в "Ак Барсе" не задержался, оказавшись в "Спартаке". В Москве 
Косов пробыл всего лишь до декабря. А последним его клубом был 
нижнекамский "Нефтехимик", за который хоккеист провел всего четыре игры. 
Перед матчем против "Ак Барса" Косов устроил в отеле дебош. Впоследствии 
контракт расторгли по обоюдному согласию. 
10 июля у Косова официально появился новый клуб. Хоккеист заключил 
соглашение с челябинским "Трактором". Однако после всех шумных историй и в 
целом провального прошлого сезона решение менеджеров не выглядит 
рационально. 
Андерс Линдбек, новый клуб - "Торпедо" 
Еще в прошлом сезоне у нижегородского "Торпедо" были проблемы на 
вратарской позиции. В это межсезонье команда рассталась с Барри Брастом и 
Станиславом Галимовым. Остались Николай Мольков, Андрей Тихомиров и 



 

 

Андрей Суханов - с такой бригадой нижегородцы не могли бы рассчитывать на 
серьезные высоты. Так что в Нижнем Новгороде заблаговременно озаботились 
проблемой и подписали шведского кипера Андерса Линдбека. 
Высокий 31-летний швед даже становился бронзовым призером чемпионата 
мира. Это случилось аж девять лет назад. Сейчас же сделка сопряжена с 
рисками. Ведь очевидно, что Линдбек рассматривается на роль основного 
вратаря. Но в последнее время статистика шведа не впечатляет. В 
швейцарском "Давосе" Андерс отражал 90,4% бросков при коэффициенте 
надежности 3,21. 
Долгое время Линдбек пытался пробиться в НХЛ, но без особых успехов. 
Например, в сезоне 2017/18 он выдавал в фарм-клубе "Нэшвилла" чуть более 
приличные показатели, чем в "Давосе". Вполне возможно, что проблемы 
"Торпедо" на вратарской позиции сохранятся. 
Йори Лехтеря, новый клуб - СКА 
Далеко не всех участников КХЛ беспокоит скандальное прошлое хоккеистов. 
Про Ярослава Косова мы писали выше. Недавно Вячеслав Войнов, 
пропустивший весь сезон и получивший дисквалификацию в НХЛ на сезон 
2019/20, заключил контракт с "Авангардом". 
А еще до этих сделок финн Йори Лехтеря вернулся в КХЛ. Заключительные два 
сезона 31-летний форвард провел слабо. За 95 матчей в составе 
"Филадельфии" он набрал 13 очков. Но в первую очередь смущает даже не 
результативность. 
В прошлом сезоне Лехтеря стал участником скандала: Йори подозревался в 
торговле наркотиками. В марте хоккеист получил четыре месяца условно за 
покупку кокаина. Кроме того, игроку назначили испытательный срок до 31 
октября 2021 года. Может быть, Лехтеря, как и в "Сибири", покажет класс. Но 
сейчас кажется, что СКА мог бы найти более подходящий вариант - и с точки 
зрения репутации, и в игровом плане. 
Михаил Анисин, пробный контракт с "Сочи" 
Еще в составе московского "Динамо" Анисин выигрывал Кубок Гагарина и 
становился лучшим снайпером розыгрыша, забросив 14 шайб в 21 матче. Тогда 
ничто не угрожало карьере 24-летнего форварда. Но затем ситуации, в которые 
попадал Анисин вне льда, оказывались гораздо ярче, чем успехи на площадке. 
В 2013 году Михаил дебоширил в Уфе, будучи игроком "Донбасса". Спустя 
несколько лет он пропускал тренировки в новокузнецком "Металлурге". Между 
ними был относительно светлый этап карьеры, когда Анисин уехал в Сочи и 
играл там весьма результативно. Но после "Металлурга" значатся "Сарыарка" 
из ВХЛ и московское "Динамо", где нападающий не задержался. Впоследствии 
Анисин перебрался в Румынию, где и провел весь сезон, выбивая хорошую 
статистику. Впрочем, вряд ли стоит воспринимать всерьез румынский хоккей. 
В течение трех лет Анисин либо невнятно играл в КХЛ, либо выступал в лигах 
второго сорта. Поэтому контракт с "Сочи" выглядит странно. Анисину 31 год, и 
даже подняться на ту же ступень, что и в сезоне 2015/16, практически 
нереально. Напомним, тогда Михаил набрал 26 очков в 50 матчах и заработал 
показатель полезности "+7". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1052497_Obmeny_Sochi_i_SKA_probnyj
_kontrakt_Anisina_i_drugije_neobychnyje_sdelki_mezhsezonja 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" заключило контракт с лучшим бомбардиром МХЛ 
(ТАСС, Москва, 22 июля 2019) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1052497_Obmeny_Sochi_i_SKA_probnyj_kontrakt_Anisina_i_drugije_neobychnyje_sdelki_mezhsezonja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1052497_Obmeny_Sochi_i_SKA_probnyj_kontrakt_Anisina_i_drugije_neobychnyje_sdelki_mezhsezonja


 

 

Московский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Динамо" подписал 
соглашение с нападающим Антоном Васильевым. Об этом в понедельник 
сообщила пресс-служба клуба. 
Контракт с 21-летним форвардом рассчитан на один сезон. Соглашение носит 
двусторонний характер. 
Васильев является воспитанником "Динамо". В минувшем сезоне форвард 
выступал в Молодежной хоккейной лиге (МХЛ) за петербургское "Динамо", в 
составе которого набрал 95 (41 шайба + 54 передачи) очков в 57 матчах 
регулярного чемпионата, став лучшим бомбардиром турнира. В плей-офф на 
его счету 7 (3+4) очков в шести играх. Также Васильев находился в системах 
московских клубов ЦСКА и "Спартак", в КХЛ Васильев не провел ни одной 
встречи. 

https://tass.ru/sport/6690438 
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Мокрицын на просмотре в Новокузнецке, Дедов в Санкт-Петербурге 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 июля 2019) 
Пресс-служба МХЛ о наиболее заметных трансферах выпускников в 
Континентальной хоккейной лиге и изменениях в составах молодежных команд.  
"Крылья Советов" заключили просмотровые контракты с девятью игроками 
сроком до 31 августа. Закрепиться в составе московской команды попробуют 
вратари Захар Виноградов и Антон Виноградов, защитники Илья Горев, Артем 
Терещенко, Никита Ткаченко, нападающие Камиль Ахмадуллин, Евгений 
Погонченков, Даниил Румянцев и Алексей Шумилов.  
СКА и "Витязь" произвели обмен. Подольская команда получила денежную 
компенсацию, в Петербург переезжает защитник Георгий Дедов. На счету 19-
летнего игрока обороны 132 матча за "Русских Витязей".  
Новокузнецкий "Металлург" подписал просмотровые контракты с защитником 
Алексеем Рябоконовым и нападающим Иваном Мокрицыным.  
Рябоконов в МХЛ выступал за "Ладью" и "Сарматов", проведя за них 185 
матчей. Мокрицын - обладатель Кубка Харламова в составе "Красной Армии". 
Также выступал за "Русских Витязей". В 184 матчах в МХЛ он набрал 61 (31+30) 
очко.  
Защитник "Трактора" Евгений Петриков продолжит карьеру в тюменском 
"Рубине". Всего за "Белых Медведей" 24-летний хоккеист провел 177 матчей.  

https://mhl.khl.ru/news/1/888920/ 

https://tass.ru/sport/6690438
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:911778
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-luchshiy-bombardir-mkhl-pereshel-v-moskovskoye-dinamo
https://allhockey.ru/news/show/359558-Luchshij_bombardir_MHL_vernulsya_v_moskovskoe_Dinamo
http://sport.business-gazeta.ru/news/242475
https://rsport.ria.ru/20190722/1556778946.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1052499_Dinamo_podpisalo_luchshego_bombardira_MKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1052499_Dinamo_podpisalo_luchshego_bombardira_MKhL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/luchshiy-bombardir-mhl-vasilev-pereshel-v-dinamo-1567330/
https://www.championat.com/hockey/news-3808743-luchshij-bombardir-mhl-vernulsja-v-moskovskoe-dinamo.html
https://www.sports.ru/hockey/1076501259.html
https://mhl.khl.ru/news/1/888920/
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Федерация хоккея России 
 

ФХР и "Норникель": вместе на благо развития хоккея (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 22 июля 2019) 
Федерация хоккея России и компания "Норникель" подводят первые итоги 
сотрудничества. 
Начало важного пути 
 11 декабря 2018 года в Музее хоккея состоялось подписание соглашения о 
партнерстве между Федерацией хоккея России и компанией "Норникель", 
направленное на развитие и популяризацию хоккея в стране. 
 - Мы выражаем большую благодарность нашему партнеру - компании 
"Норникель" - за поддержку Федерации хоккея России, - отметил Глава штаба 
национальной сборной России, первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг. - 
Именно вместе мы начали реализовывать масштабные и стратегические 
проекты. Нам уже удалось сделать очень многое: внедрение Национальной 
программы подготовки хоккеистов "Красная Машина", организация 
тренировочных сборов для детей. Одна из главных наших задач - поддержка 
комплексной подготовки сборных команд России по хоккею к Олимпийским 
играм 2022 г. в Пекине. 
- Компания "Норникель" уделяет большое внимание здоровому образу жизни, 
отечественному спорту, - сказал президент компании "Норникель" Владимир 
Потанин. - Спорт высоких достижений - повод для гордости, символ нашей 
страны. Мы благодарны всем тем, кто ковал славу нашего спорта, нашей 
олимпийской сборной, которая поддержала эти славные традиции. 
- Сотрудничество Федерации хоккея России с "Норникелем" показывает, что 
наш спорт востребован и привлекает внимание и простых болельщиков, и 
деловых кругов, - уверен известный хоккеист, чемпион мира и вице-чемпион 
олимпийских игр Павел Буре. - Такая совместная работа - очень хорошая идея, 
которая поможет всем. В России принято следить за большими хоккейными 
событиями. Матчи сборной всегда привлекают большое внимание, в чем я не 
раз убеждался как хоккеист и хоккейный функционер. Договор о сотрудничестве 
поможет развивать детский хоккей, в частности - начатую ФХР Национальную 
программу подготовки хоккеистов "Красная Машина". Это замечательно, что 
такие спонсоры, как "Норникель", идут навстречу хоккею. Успехи, достигнутые 
на Олимпиаде, надо развивать. 
В качестве генерального партнера ФХР, мужской и женской национальных 
сборных по хоккею, "Норникель" вносит вклад не только в будущие победы 
российских спортсменов, но и в формирование здорового молодого поколения 
в целом. 
 А после подписания соглашения на малой арене Парка Легенд при поддержке 
генерального партнера ФХР - компании "Норникель" состоялся выставочный 
матч "Красная машина. Связь поколений", приуроченный к 100-летию 
прославленного советского тренера Анатолия Тарасова. В нем приняли участие 
известные хоккеисты пяти эпох - 70-х, 80-х, 90-х, 2000-х и 2010-х. Матч судил 
президент Международной федерации хоккея Рене Фазель. 
 В составе команды "белых" на лед вышли глава штаба национальной сборной 
России, первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг, старший тренер 
национальной сборной России Алексей Жамнов, действующие хоккеисты 
сборной России Александр Барабанов, Никита Нестеров, Михаил Григоренко и 



 

 

Сергей Плотников, а также легендарные хоккеисты прошлых лет Александр 
Якушев, Андрей Николишин, Сергей Бабинов и другие. 
 За команду "красных" сыграли член Попечительского совета и Правления 
Федерации хоккея России Геннадий Тимченко, президент компании 
"Норникель" Владимир Потанин, действующие игроки нашей национальной 
сборной Павел Дацюк, Кирилл Капризов и Никита Гусев, а также легенды 
отечественного хоккея Алексей Касатонов, Александр Могильный, Игорь 
Ларионов, Сергей Федоров, Павел Буре и другие. 
Вместе со сборными - вместе со страной 
 Компания "Норникель" - неотъемлемый участник каждого матча, турнира и 
чемпионата с участием сборных команд России. Какая бы сборная не 
отправлялась на игры, на форме, шлемах всегда присутствует бренд 
"Норникеля" символизирующий надежду и надежность и демонстрирующий, что 
отныне компания вместе со сборными, а значит со страной и во славу 
отечественного хоккея и спорта. 
Развитие хоккея - наше будущее 
 "Норникель" - генеральный партнер Федерации хоккея России в реализации и 
продвижении Национальной программы подготовки хоккеистов "Красная 
Машина". НППХ впервые была представлена 13 марта 2018 года в Москве в 
Музее хоккея. Программа включает в себя пособие, раскрывающее новую 
философию подготовки игроков, а также серию методической литературы для 
тренеров детских хоккейных школ. В них собраны базовые хоккейные 
упражнения по катанию, технике контроля шайбы, теории, тактике, методики по 
физической подготовке и питанию. Каждая серия соответствует определенному 
возрасту: с 6 до 18 лет, все методики подобраны согласно поэтапному 
развитию с точки зрения возраста и физиологии игрока. НППХ "Красная 
машина" сертифицирована Минспортом РФ. Федерация хоккея России уже 
презентовала программу в разных регионах нашей страны: Москве, Казани, 
Сочи, Туле, Хабаровске, Челябинске, Норильске, Ханты-Мансийске. 
 С 29 по 31 марта в городе Заполярный состоялся тренировочный сбор 
"Красная Машина", организованный компанией "Норникель" и Федерацией 
хоккея России. На протяжении трех дней юные хоккеисты во возрасте от 7 до 12 
лет, представляющие местные хоккейные школы, тренировались под 
руководством тренеров и специалистов ФХР, а также известных игроков - 
многократных чемпионов России и мира Владимира Антипова и Виталия 
Прошкина. 
 Все эти и многие другие мероприятия мы провели вместе на благо развития 
хоккея. И наше сотрудничество в период реализации стратегии развития ФХР 
2018-2022 продолжается. Впереди у нас большие вызовы, важнейшие матчи и 
новые победы.  

http://fhr.ru/news/item/59329/ 

К заголовкам сообщений 

Третьяка пригласили в ростовское село на открытие ледовой арены (ИА 
Regnum, Москва, 22 июля 2019) 
Главу Федерации хоккея России (ФХР) Владислава Третьяка пригласили в 
Ростовскую область на открытие ледового дворца. Арена появится в селе 
Каменка Кашарского района в пока еще строящемся спортивном комплексе, 
сообщает ИА REGNUM.  

http://fhr.ru/news/item/59329/


 

 

Инвестором реализации проекта выступает группа компаний "Светлый", 
которая намерена внести 300 млн рублей. Как ожидается, спортивный комплекс 
примет первых гостей до конца 2019 года. 
"На открытие ледового комплекса пригласили легенду советского хоккея 
Владислава Третьяка", - уточняет пресс-служба донского губернатора. 
Напомним, в Ростовской области ежегодно проводится Южная хоккейная лига - 
турнир по хоккею с шайбой среди любительских команд. В сезоне 2018−2019 в 
соревнованиях приняло участие девять команд из Ростова-на-Дону и 
Ростовской области.  

https://regnum.ru/news/2670151.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Если жрать захочешь, то английский выучишь". Интервью русского, 
который с 14 лет покоряет Америку (Sport24.ru, Москва, 22 июля 2019) 
Никиту Коростелева звали в ЦСКА, но он решил пробиваться через АХЛ.  
  - Вспомним прошлый сезон. Вы попали по ходу сезона в "Кливленд", как 
быстро удалось адаптироваться? 
 - Мне удалось сыграть 10 игр в АХЛ в позапрошлом сезоне за "Лаваль", это 
фарм-клуб "Монреаля". Уже тогда понял, что мне стоит ждать на следующий 
сезон, почувствовал скорости, привык к чемпионату. Потом летом вместе с 
ЦСКА провел сборы и приехал в Кливленд в хорошей форме и с пониманием 
того, что меня ждет. 
 - Успели подружиться с кем-нибудь из партнеров по команде? 
 - Да! Коллектив у нас был хороший, полсезона в клубе еще играл челябинец 
Виталий Абрамов, но потом его обменяли в "Оттаву".  
 - Сейчас в команде не осталось ни одного русского партнера. Это проблема 
для вас? 
 - Нет, уже много лет играю в Северной Америке, английский выучил хорошо. 
Конечно, это приятный плюс, когда в команде есть русские ребята, но и сейчас 
ничего страшного нет. Тем более, со мной жена вместе живет, так что все 
нормально в этом плане. 
- Есть ли вечеринки новичков в АХЛ? 
 - Да, у каждой команды они проходят ежегодно. Но нам повезло в прошлом 
сезоне, в "Кливленде" ее так и не провели, хотя планировали несколько раз. 
 - Почему решили продлить контракт с "Кливлендом" и остаться в АХЛ? 
 - Мне понравилось там. Я сыграл немного матчей, но уже в первый 
профессиональный сезон получилось в среднем зарабатывать по 0.5 очков за 
игру, я считаю, это неплохо. Хочу самому себе доказать, что могу пробиться 
выше, буду дальше идти за мечтой. Обсудили все с семьей, агентом и решили, 
что еще на год едем за океан. 
 - Из России вообще поступали предложения? 
 - Права на меня принадлежат ЦСКА, мы все время с ними на связи, в хороших 
отношениях.  
 - То есть "армейцы" за вами активно следят? 
 - Не могу за них говорить, но я год назад ездил с ними на сборы, провел всю 
предсезонку, дальше, как сложилось, так сложилось, но все с пониманием 
отнеслись. 
 - Давали какие-нибудь гарантии, что возьмут вас в любой момент? 

https://regnum.ru/news/2670151.html


 

 

 - Слова "гарантия" в хоккее вообще нет! 
- Вы уже с 2013 года играете за океаном. Довольны своим прогрессом? 
 - Да. Рад, что в 14 лет приехал в Северную Америку. Я выходил на драфт в 
Канаде вместе с местными ребятами, а не европейцами и смог попасть в ОХЛ 
(Хоккейная лига Онтарио. - Sport24). Я изначально хотел попасть именно туда, 
потому что это лучшая молодежная лига мира, оттуда больше всего игроков 
попадает в НХЛ.  
 - Не жалеете, что ни разу не попробовали себя в МХЛ? 
 - Нет, насчет МХЛ не жалею абсолютно. Этот чемпионат не сравнится с лигой 
Онтарио.  
 - Вы упорно пробиваетесь в НХЛ уже шесть лет, а многие игроки уезжают из 
Северной Америки, если у них не получилось попасть в лучшую лигу мира за 
два-три года. Почему так происходит? 
 - У каждого своя дорога, в НХЛ можно попасть и через КХЛ. Я решил для себя 
так, другие ребята решают уехать в КХЛ или ВХЛ, тут каждый сам выбирает. 
 - Есть ли какая-то вероятность, что вас переведут в "Коламбус" по ходу 
сезона? 
 - У меня односторонний контракт с "Кливлендом". Никто не запрещает его 
переподписать и подняться в НХЛ, но не будем забегать вперед, тут все 
зависит от моей игры, буду стараться. 
- В прошлом сезоне вы с трудом пробились в плей-офф, а там выбили одного 
из лидеров регулярки "Сиракьюз". Как удалось одолеть такого грозного 
соперника? 
 - Мы за полтора месяца до конца регулярки отставали от зоны плей-офф на 
шесть очков. Потом команда заиграла очень хорошо, и я тоже почувствовал 
какой-то шажочек вперед, таким образом начали выигрывать матчи, не 
обращали внимания на таблицу. А под конец сезона уже поняли, что боремся 
за последнюю путевку в плей-офф с "Бельвиллем", куда обменяли как раз 
Виталия Абрамова, мы с ним на эту тему шутили. В последний день они 
проиграли, а мы выиграли и вышли на лучшую команду своего дивизиона. Как 
"Коламбус" вышел на "Тампу", так и мы вышли на "Сиракьюз" и тоже прошли 
дальше! 
  - Многие отмечают, что в НХЛ любой клуб может побороться за Кубок Стэнли. 
В АХЛ то же самое? 
 - Да, это и было для меня в новинку. В молодежке с первого дня чемпионата 
понятно, кто фаворит, а кто аутсайдер. В АХЛ же любая команда может 
выиграть. 
 - Никита Задоров говорил, что АХЛ - ужасная лига, в которой играют по 
принципу "бей-беги". Можете подтвердить или опровергнуть его слова? 
 - Я думаю, все зависит от тренера, как и в любой команде. Кто-то 
пропагандирует игру "бей-беги", кто-то больше позволяет игрокам показать 
свое мастерство. В чем-то я могу согласиться с Задоровым, но мне лига 
нравится. Нам в команде давали установку играть в защите по системе, а в 
нападении делать, что хотим. Есть отдельные игроки, которые играют по 
принципу "бей-беги", особенно это четвертого звена касается. В зависимости от 
соперника тоже выстраивают свой план на игру. У "Шарлотта", который стал 
чемпионом, много молодых проспектов, они играют только на мастерстве. Так 
что стиль игры зависит от команды. 
 - АХЛ - сильнейшая лига, в которой вам приходилось играть? 
 - Конечно! По сравнению с молодежкой это небо и земля, даже сравнивать не 
стоит. Мы же не будем сравнивать КХЛ и МХЛ. В АХЛ тоже играет молодежь, но 
она там самая отсеянная. В общей сумме в клубах примерно пять молодых 



 

 

игроков, а дальше хоккеисты все старше и старше. Есть и ветераны, у меня в 
команде играли Марк Летестю и Натан Гербе, которые по 10 лет в НХЛ 
провели.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-intervyu-nikity-korosteleva-o-zhizni-v-
kanade-i-ssha-s-14-let-akhl-i-tsska 

К заголовкам сообщений 

Агент Гусева: после определенного дедлайна пойду на переговоры со 
СКА (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2019) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего 
Никиты Гусева в КХЛ, рассказал, что не исключен вариант, при котором 
форвард вернется в СКА. Гусев играл за СКА с 2015 по 2019 годы, после чего 
подписал контракт с "Вегас Голден Найтс". 
"Вегас" пока не обменивает нападающего Никиту Гусева в другой клуб, хотя 
мне известно, что предложения об обмене были. Я постоянно на связи с 
компанией, представляющей интересы Никиты в Северной Америке. В "Вегасе" 
в курсе предпочтений и пожеланий Никиты. Сейчас мяч находится на их 
стороне. Права на Гусева в КХЛ принадлежат СКА. Есть определенный 
дедлайн, после которого я буду вынужден пойти на конкретные переговоры с 
"армейским" клубом", - сказал Николаев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-3808551-agent-guseva-posle-
opredeljonnogo-dedlajna-pojdu-na-peregovory-so-ska.html 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 22 июля 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2019 

• Невский спорт (nevasport.ru), Санкт-Петербург, 22 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Агент Гусева шантажирует "Вегас" возвращением в Россию. Но СКА 
олимпийский чемпион уже не нужен (Sport24.ru, Москва, 22 июля 2019) 
На его место уже взяли дорогих игроков.  
"Гусев - очень хороший хоккеист. Мы хотели бы достичь соглашения, но если 
ничего не получится, мы рассмотрим варианты. К нему проявляют интерес, нам 
уже звонили. Посмотрим, к чему это приведет. Он очень хорошо проявил себя 
на международной арене. Он хочет играть в НХЛ. Он много работал, чтобы 
попасть сюда. В любом случае мы найдем ему место или в нашем, или в 
другом клубе". 
Эти слова президент "Вегаса" по хоккейным операциям произнес на следующий 
год после открытия рынка свободных агентов. Тогда казалось, что решение по 
будущему Никиты Гусева будет принято в ближайшие пару дней. Не в "Вегасе", 
так в другом клубе НХЛ ему точно найдется место. А как иначе, когда речь идет 
об олимпийском чемпионе, напарнике Никиты Кучерова на последнем 
чемпионате мира и обладателе неформального титула лучшего хоккеиста, 
выступающего в Европе? 
Догадаться, что все пошло не так гладко, как планировали обе стороны, можно 
было и без помощи инсайдеров. Шли дни, недели, а в "деле Гусева" мало что 
менялось. Он как был, так и остается "пятым колесом" в упряжке клуба из Лас-

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-intervyu-nikity-korosteleva-o-zhizni-v-kanade-i-ssha-s-14-let-akhl-i-tsska
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Вегаса. До старта сезона в НХЛ еще больше двух месяцев, не скоро откроются 
и тренинг-кэмпы, но шансов на то, что откуда ни возьмись найдется покупатель 
на победителя Пхенчхана, больше не становится. А тут еще и сообщения 
наших североамериканских коллег о том, что за Гусева предлагают слишком 
маленькую цену, подливают масла в огонь.  
Если за Гусева и правда дают не больше, чем выбор во втором раунде драфта 
с небольшим довеском, то "Вегас" понять можно. Отдавать за бесценок игрока, 
который при благоприятном сценарии способен набирать по 70 очков в НХЛ, 
сродни отложенному самоубийству для любого менеджера. Как Макфи потом 
будет смотреть в глаза владельцу? Сохранить же такого игрока у себя 
"рыцарям" мешает потолок зарплат, который они протирают темечком.  
Разорвать этот замкнутый круг можно только решительным действиями. На них, 
судя по всему, решила пойти сторона игрока. И если представители Гусева в 
НХЛ пока молчат, то Юрий Николаев, являющийся агентом нападающего в 
России, взял инициативу в свои руки. Он решил разыграть проверенную годами 
карту. В качестве инструмента шантажа Николаев использовал КХЛ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-agent-yuriy-nikolayev-soobshchil-chto-
nikita-gusev-mozhet-vernutsya-v-ska 

К заголовкам сообщений 

"Если веришь в себя, соглашайся на два миллиона". Славин обратился к 
Гусеву (Советский спорт, Москва, 22 июля 2019) 
Сегодня агент лучшего бомбардира КХЛ прошлого сезона Никиты Гусева 
сообщил, что в какой-то момент может вступить в переговоры со СКА, прежним 
клубом клиента.  
Это произойдет, если "Вегас" не предложит 27-летнему россиянину 
приемлемый для него двухлетний контракт или не обменяет игрока. Напомним, 
Гусев стал "рыцарем" после того, как СКА уступил в финале Западной 
конференции ЦСКА. Олимпийский чемпион-2018 присоединился к "Вегасу" по 
ходу плей-офф, однако не провел в НХЛ ни одного матча.  
Понятно, российский агент героя Пхенчхана сознательно спекульнул в прессе, 
пригрозив "Вегасу" возвратом в СКА. Точно так же на прошлой неделе 
поступили представители Рантанена, когда запустили слух, что, если 
"Колорадо" не согласится на условия финна, тот уедет в "Ак Барс". Но в 
принципе доля правды в отношении Гусева есть. А именно: в Питер, если 
Никита не разругается с клубом, как Шипачев, он всегда сможет вернуться. В 
КХЛ и в сборной он все доказал. 
Вот только для НХЛ он - кот в мешке. Отсюда нынешний сюрпляс. 
Нашему игроку есть резон встать на другую сторону и подумать, а что бы он 
сделал на месте боссов "Вегаса"? Команда-то в принципе на ходу: в прошлом 
году - финал Кубка Стэнли, в этом - лишь ошибка судей помешала "Рыцарям" 
выйти в финал конференции. 
Замечу также, что 1 июля, в день открытия рынка свободных агентов, на 
позицию россиянина - левый край - были подписаны сразу трое: Тайрелл 
Гулберн, Патрик Браун - на два года, Томаш Носек - на один. Это плюс к 
имеющимся Максу Пачиоретти, Кертису Маккензи, Уильяму Каррье и Валентину 
Зыкову. Да, конкуренция за левый фланг - сумасшедшая, но только у 
Пачиоретти большой контракт - 7 млн за сезон, у всех остальных - миллион и 
меньше. В этом и есть шанс Никиты. Потому в "Вегасе" и положили на него глаз 
и не спешат обменивать, ибо видят россиянина исключительно в топ-6 
форвардов. То есть не ниже второго звена. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-agent-yuriy-nikolayev-soobshchil-chto-nikita-gusev-mozhet-vernutsya-v-ska
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-22-agent-yuriy-nikolayev-soobshchil-chto-nikita-gusev-mozhet-vernutsya-v-ska


 

 

Гусев, понимая это, совершенно справедливо рассчитывает на 4 млн. Уверен, 
ему и дали бы эти деньги. Два года назад. Когда щедро выписали Шипачеву 
роскошный двухлетний контракт на 9 млн. Что было потом, помнят все. Мало 
того, что теперь в клубе настороженно относятся к русским. Подписав 
восьмилетние контракты в марте с Марком Стоуном на 9,5 млн в год и в июне с 
Уильямом Карлссоном на 5,9 млн, пробили потолок зарплат. Сейчас у "Вегаса" 
не просто нет денег на москвича - до старта регулярки платежную ведомость 
необходимо уменьшить на 850 тысяч долларов. Нужно от кого-то избавиться с 
контрактом под три миллиона. Ведь "Голден Найтс" готовы дать Гусеву два 
миллиона. 
Короче говоря, здесь задача со многими неизвестными. По мне, если Никита 
верит в себя, можно было бы пойти и навстречу клубу. Согласиться на эти два 
млн, но условиться о бонусах. Например, таких, какие выбил у "Чикаго" 
Панарин: в сезоне-2016/17 при окладе в 812 тысяч Артемий на премиях 
заработал 2,575 млн! 
Гусеву уже 27 лет. Тянуть с переездом нет никакого смысла. За год и сам 
форвард, и "Вегас" с другими командами НХЛ поймут, чего он стоит за океаном 
на самом деле. И тогда все смогут сделать осознанный выбор. В СКА, 
повторяю, Никита вернуться всегда успеет.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:911757 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Павел Шэн подписал контракт новичка с "Бостоном" 
(Чемпионат.com, Москва, 23 июля 2019) 
Нападающий Павел Шэн подписал трехлетний контракт новичка с клубом 
Национальной хоккейной лиги "Бостон Брюинз". Об этом информирует 
CapFriendly. Соглашение вступит в силу с сезона-2019/20.  
Минувший сезон 19-летний хоккеист провел в составе "Салавата Юлаева". В 
сезоне-2018/19 Шэн отыграл 19 матчей в регулярном чемпионате, записав на 
свой счет одну результативную передачу. В плей-офф участие не принимал. В 
2019 году хоккеист защищал цвета сборной России на молодежном чемпионате 
мира. В семи матчах турнира забил три шайбы и отдал одну голевую передачу. 
Шэн выбран "Бостоном" на драфте-2018 в седьмом раунде под общим 212-м 
номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-3808963-napadajuschij-pavel-shen-
podpisal-kontrakt-novichka-s-bostonom.html 
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Евгений Куйвашев дал старт работе новой ледовой арены "Авто" в 
Екатеринбурге (Областная газета (oblgazeta.ru), Екатеринбург, 22 июля 
2019) 
Евгений Куйвашев дал старт работе арены "Авто", которая станет ядром 
академии для будущих звезд хоккея в Екатеринбурге. Новый спортивный 
объект появился благодаря победе уральцев в Ночной хоккейной лиге.  
"Открыли новый уникальный спортивный объект - арену "Авто" в микрорайоне 
"Солнечный". Это не просто ледовый корт, а целый комплекс, который станет 
ядром Академии хоккея. Здесь будут тренироваться самые талантливые 
хоккеисты из разных муниципалитетов региона", - отметил глава Среднего 
Урала. 
Также в районе выстроили шестиэтажное здание интерната, где будут жить 
талантливые хоккеисты. Вести подготовку юных спортсменов будет одна из 
лучших спортивных школ Урала - "Спартаковец". Работать академия будет в 
новом статусе - Центра олимпийской подготовки. 
Предполагается, что учиться ребята будут в новой школе, которая должна быть 
достроена в Солнечном к следующему учебному году. Для того, чтобы не 
нарушать тренировочный процесс, для воспитанников академии будет 
составлен отдельный график.  
Напомним, в 2016 году команда "Авто" выиграла в Ночной хоккейной лиге и 
получила из рук Президента РФ сертификат в 100 млн рублей на строительство 
новой ледовой арены. Ранее в уральской столице на деньги, выигранные в 
Ночной хоккейной лиге, ранее уже была построена ледовая "Дацюк-Арена" - 
тогда средства на возведение принесла команда "Неоплан". 
А уже в этом году сертификат на новый спортивный объект привезла в регион 
ХК "Скон-Урал". Губернатор отметил, что место его размещения и концепцию 
также будут выбирать сами игроки.  

https://www.oblgazeta.ru/news/53091/ 

К заголовкам сообщений 

В Екатеринбурге открыли ледовую арену, построенную на призовые за 
победу в Ночной лиге (ТАСС, Москва, 22 июля 2019) 
Арена "Авто" включает в себя здание крытого катка на два полноценных 
ледовых поля, где могут заниматься 600 спортсменов 
Ледовая арена, построенная на призовые за победу команды "Авто" в Ночной 
хоккейной лиге, открылась в понедельник в Екатеринбурге. Об этом сообщил в 
Instagram в понедельник губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев. 
"В Екатеринбурге сегодня открыли новый уникальный спортивный объект - 
ледовую арену "Авто" в микрорайоне Солнечный. Тут есть любопытная 
предыстория. В 2016 году команда "Авто" выиграла в Ночной хоккейной лиге и 
получила из рук президента РФ Владимира Путина сертификат на 100 млн 
рублей на строительство новой ледовой арены. Мы подключили ресурсы 
государственной программы Свердловской области, помогали наши 
предприниматели, и вот арена готова", - написал губернатор. 
"Здесь будут тренироваться самые талантливые хоккеисты из разных 
муниципалитетов Свердловской области. Появление этой арены - 
замечательный пример сотрудничества бизнеса, власти и общества", - добавил 
Куйвашев. 
В 2016 году команда "Авто" стала победителем пятого Всероссийского 
фестиваля по хоккею среди любительских команд в дивизионе "Любитель 40+ 
Лига чемпионов", обладателем главного трофея Ночной хоккейной лиги - Кубка 

https://www.oblgazeta.ru/news/53091/


 

 

Крутова - и гранта Министерства спорта РФ в сумме 100 млн рублей на 
строительство крытого ледового катка. 
Арена "Авто" - вторая ледовая арена, построенная на деньги, выигранные 
уральскими командами в Ночной хоккейной лиге. В Екатеринбурге уже 
действует "Дацюк-Арена", построенная на призовые за победу команды 
"Неоплан" в Ночной хоккейной лиге в 2014 году. Появится и третья площадка - в 
2019 году победу в лиге одержал екатеринбургский любительский клуб "Скон-
Урал", сейчас идет подготовка к строительству арены. 

https://tass.ru/sport/6690177 
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